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L’Algérie élue membre non 
permanent du Conseil de sécurité 

de l’ONU pour la période 2024-2025

Le président de la République 
reçoit les lettres de créances de 4 

nouveaux ambassadeurs en Algérie

Installation de Lounès Magramane nouveau SG du MAE 
et de la Communauté nationale à l’étranger

APN:

Boughali reçoit le président de la Cour suprême 
fédérale de la République d’Irak

L’Algérie a été élue mardi à 
New York par l’Assemblée 
générale de l’ONU, comme 

membre non permanent au Conseil 
de sécurité pour la période 2024-
2025.
Elle entamera son mandat le 1er 
janvier 2024 et exercera ses fonctions 
jusqu’au 31 décembre 2025.
Ont également été élus la Sierra 
Leone, la Corée du Sud, le Guyana et 
la Slovénie.
A noter que c’est la quatrième fois de 

son histoire que l’Algérie occupe un 
siège non permanent au Conseil de 
sécurité, après les mandats de 1968-
1969, 1988-1989 et 2004-2005.

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a reçu, mardi, 
les lettres de créances accréditant quatre 

nouveaux ambassadeurs en Algérie, indique un 
communiqué de la Présidence de la République.
“Le président de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune a reçu, ce jour, les lettres de créances 
de Son Excellence, Mme Philomena Meli, en sa 
qualité d’ambassadrice de la République de Malte, 
Son Excellence, Mme Elisabeth Mugirasoni, en 
sa qualité d’ambassadrice de la République du 
Burundi, Son Excellence, M. Jan Czerny, en sa 
qualité d’ambassadeur de la République tchèque 
et Son Excellence, M. Tran Quoc Khanh, en sa 
qualité d’ambassadeur de la République socialiste 

du Vietnam”, lit-on dans le communiqué.
La cérémonie de remise des lettres de créances 
s’est déroulée en présence du ministre des Affaires 
étrangères et de la Communauté nationale à 
l’étranger, M. Ahmed Attaf, et du Directeur de 
cabinet à la Présidence de la République, M. 
Mohamed Ennadir Larbaoui.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ahmed Attaf a présidé, 
mardi, la cérémonie d’installation 
du nouveau Secrétaire général (SG) 
du ministère, Lounès Magramane, 
en remplacement de Amar Belani, 
nommé ambassadeur d’Algérie 
auprès de la République de Turquie, 
dans le cadre du mouvement 
diplomatique récemment opéré par 
le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, selon un 
communiqué du ministère.
A cette occasion, M. Attaf a salué 
les efforts déployés par M. Belani 
et “son dévouement, durant son 
mandat, au renforcement de la 
performance et de l’efficacité de 
l’appareil diplomatique de notre 
pays”, lui souhaitant “plein succès 

dans ses nouvelles missions”, note 
la même source.
Il a également mis en avant la 
compétence du nouveau SG du 
ministère, ainsi que son parcours 
professionnel qui lui permet “de 
poursuivre les efforts de son 
prédécesseur et de mener à bien 
le processus de mise en œuvre 
des objectifs fixés par le président 
de la République, en sa qualité de 
décideur de la politique extérieure”.
M. Attaf s’est félicité, dans le 
même contexte, de la dynamique 
et de l’efficacité que connait 
la diplomatie algérienne sous 
l’impulsion du Président Tebboune, 
ainsi que des acquis accomplis en 
matière de renforcement de la place 
et du rôle de l’Algérie dans ses 
différents espaces d’appartenance.
Il a insisté, à cet égard, sur 

la nécessité de poursuivre 
et d’intensifier les efforts 
conformément aux instructions 
du président de la République 
et “en consécration de la vision 
stratégique inscrite dans son 
programme, visant à déployer 
une politique étrangère active et 

proactive qui préserve les valeurs 
et principes fermes ayant façonné 
son identité, et traite avec rigueur 
et efficacité les conjonctures 
régionales et internationales qui se 
dressent sur son chemin”, a soutenu 
le ministre.
M. Attaf a, en conclusion, appelé 

les cadres et employés du ministère 
à “poursuivre sur la voie tracée par 
le président de la République, en 
sa qualité d’artisan de la politique 
étrangère et premier responsable 
de sa mise en œuvre”, soulignant 
l’impératif de “se mobiliser en 
permanence pour doubler d’efforts 
de manière à préserver les intérêts 
nationaux et porter haut la parole 
de l’Algérie auprès des nations, 
d’autant plus que notre pays 
s’apprête à rejoindre le Conseil de 
sécurité des Nations Unies en tant 
que membre non permanent”, a 
conclu le communiqué.
A noter que la cérémonie 
d’installation s’est tenue au siège 
du ministère des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, en présence de plusieurs 
cadres et fonctionnaires.

Le président de l’Assemblée 
populaire nationale 
(APN), M. Brahim 

Boughali, a reçu, lundi à Alger, 
le président de la Cour suprême 
fédérale de la République d’Irak, 
Jassem Mohamed Abboud, et la 
délégation qui l’accompagne, 
avec qui il a évoqué les 
moyens de renforcement des 
relations bilatérales, indique un 
communiqué de l’Assemblée.
Lors de cette rencontre, “les 
deux parties ont passé en revu la 
qualité des relations bilatérales 

et examiné les moyens de leur 
renforcement à tous les niveaux 
au service des intérêts des deux 
pays et des deux peuples frères”, 
précise le communiqué.
Dans son allocution de 
bienvenue, “M. Boughali a 
rappelé les relations fraternelles 
et historiques entre les deux 
pays”, soulignant “le souci de 
l’Algérie de les développer 
pour se mettre au niveau des 
aspirations des deux pays et des 
deux peuples frères”.
Il a également salué “la 

convergence de vues entre les 
deux pays dans les questions 
d’intérêt commun, ainsi que 
le soutien mutuel lors des fora 
internationaux”.
Sur le plan parlementaire, le 
président de l’APN a exprimé “la 
disposition du Parlement algérien 
à œuvrer au renforcement 
des relations entre les deux 
institutions législatives, en sus 
d’asseoir les passerelles d’amitié, 
de coopération et de coordination 
dans les différents domaines au 
service des deux peuples frères”, 

rappelant “la participation du 
Parlement algérien aux travaux 
de la 34e Conférence de l’Union 
interparlementaire arabe 
(UIPA)”.
Pour sa part, M. Jassem Mohamed 
Abboud, qui s’est dit ravi d’être 
en Algérie, a salué “les liens 

fraternelles liant les deux pays 
et les deux peuples”, soulignant 
“le soutien apporté par son pays 
à toutes les causes de libération 
dans le monde, notamment la 
cause centrale, à savoir la cause 
palestinienne”.
A cette occasion, le responsable 
irakien a présenté “les missions 
et le rôle de la Cour suprême 
fédérale et des institutions d’Etat 
de l’Irak”, exprimant “la volonté 
et l’attachement de son pays à 
renforcer ces liens dans différents 
domaines”.
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« L’intérêt particulier des dirigeants turcs aux relations 
avec l’Algérie », MAE de la Turquie

Algérie / Slovénie : 
Les relations de coopération entre les deux pays passés en revue

Initiative nationale de Bengrina et 60 personnalités 
pour répondre aux aspirations des Algériens

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, Ahmed Attaf, s’est 
entretenu au téléphone avec 
son homologue turc, Hakan 
Fidan, pour discuter des moyens 
de renforcer les relations de 
coopération et de partenariat 
entre les deux pays. Cette 
communication a été suivie d’un 
communiqué du ministère qui a 
souligné l’importance de cette 
entretien.
Pour commencer, Attaf a félicité 
Fidan pour sa nomination à la 
tête du ministère turc des Affaires 
étrangères et lui a souhaité plein 
succès dans l’accomplissement 
de ses missions. Il a également 
exprimé sa satisfaction quant 

au niveau des relations algéro-
turques, soulignant le rôle des 
deux présidents, Abdelmadjid 
Tebboune et Recep Tayyip 
Erdogan, dans le développement 
de ces relations.
Le ministre algérien a rappelé que 
les relations économiques entre les 
deux pays connaissent une hausse 
du volume des investissements 
bilatéraux et des échanges 
commerciaux. Quant au volet 
politique, il se caractérise par une 
coordination permanente entre les 
deux pays sur les questions qui 
concernent les intérêts essentiels 
et les préoccupations majeures de 
chacun des deux pays.
Il a aussi exprimé son vœu 
de poursuivre le travail avec 
son homologue turc en vue 

d’accomplir de nouvelles 
réalisations qui contribueraient à 
renforcer les relations bilatérales 
exceptionnelles. De son côté, 
le ministre turc a remercié son 
homologue algérien pour ses 
félicitations et a souligné son 
intérêt pour les relations entre les 

deux pays.
En outre, le ministre turc a 
remercié son homologue algérien 
pour ses félicitations, soulignant 
qu’il « partage avec lui la même 
évaluation positive de l’évolution 
remarquable des relations de 
coopération et de partenariat 

entre les deux pays », et qu’il « 
partage également la même vision 
ambitieuse quant à l’exploration 
de leurs perspectives prometteuses 
», selon le communiqué du 
ministère. Mettant en exergue 
également, « l’intérêt particulier 
» accordé par les dirigeants turcs 
aux relations unissant les deux 
pays, ajoute la même source.
Pour conclure, les deux ministres 
ont convenu de poursuivre les 
efforts communs et les renforcer 
davantage afin d’atteindre « les 
plus hauts niveaux possibles en 
termes de relations de coopération 
et de partenariat pour réaliser 
les aspirations des deux peuples 
frères et valoriser leurs intérêts 
communs ».

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ahmed Attaf, a reçu 
lundi un appel téléphonique 
de son homologue slovène, 
Tanja Fajon, lors duquel les 
deux parties ont passé en 
revue les moyens de renforcer 
les relations de coopération 
et le dialogue politique entre 
l’Algérie et la Slovénie, indique 

un communiqué du ministère.
Dans ce cadre, la ministre des 
Affaires étrangères slovène 
a confirmé la décision des 
hautes autorités de son pays 
d’ouvrir une ambassade en 
Algérie, dans une démarche 
visant essentiellement à 
“consolider le rapprochement 
politique entre les deux pays 
et à explorer les perspectives 
prometteuses du partenariat 

économique bilatéral”, selon la 
même source.
Les deux ministres ont, par 
ailleurs, évoqué les élections 
prévues mardi à l’Assemblée 
Générale des Nations unies, 
pour désigner les nouveaux 
membres du Conseil de 
Sécurité, et ont renouvelé 
leur soutien mutuel aux 
candidatures des deux pays 
pour la qualité de membre au 

sein de l’instance onusienne 
pour la période 2024-2025.
Ils ont exprimé également, 
selon le même communiqué, 
“leur volonté d’œuvrer 
ensemble au sein du Conseil 
de sécurité et de renforcer la 
coordination pour consacrer 
leur engagement commun et 
leur attachement aux principes 
et aux objectifs de la Charte 
des Nations Unies”.

30 partis politiques, organisations 
et personnalités nationales ont 
annoncé ,dimanche 4 juin 2023, 
depuis le siège du Mouvement 
El-Bina, l’initiative nationale 
visant à renforcer la cohésion et 
garantir l’avenir de l’Algérie face 
aux menaces et risques qui ciblent 
sa sécurité, ses institutions, son 
unité et son territoire.  Cette 
initiative fait suite à l’appel 
politique lancé par le président 
du parti, Abdelkader Begrina, 
lors de sa dernière conférence.
Le communiqué de l’initiative, 
signé par les partis politiques, les 
organisations et les personnalités, 
souligne que son lancement 
survient en même temps que 
l’augmentation des risques qui 
entourent l’Algérie sur le plan 
régional et international, les 
défis qui touchent sa sécurité, 
sa stabilité, sa souveraineté et la 
cohésion de son tissu social, ainsi 
que les campagnes visant à ternir 
son image.
Selon les initiateurs de cette 
initiative, elle constitue un « 
cadre commun de consultation, 
de dialogue, de coordination 
et de coopération », appelant  

» les partenaires de la scène 
nationale, sans exception, 
des partis politiques, des 
organisations, des syndicats et 
des composantes de la société 
civile, des élites et des références 
sociales, à se rallier à l’initiative 
et à travailler ensemble pour en 
réaliser les objectifs, construire 
ses étapes et enrichir son terrain 
de propositions et d’idées pour 
atteindre ses objectifs ».
Le communiqué de l’initiative 
résume ses objectifs comme 
suit: « s’acquitter des devoirs 
nationaux envers le renforcement 
de la solidarité nationale, 
la consolidation de la front 

intérieur et la défense des intérêts 
suprêmes de la nation algérienne, 
la vigilance collective face à ces 
menaces ».
De plus, ils ont annoncé la 
tenue d’une conférence dédiée 
à l’ »initiative nationale pour 
renforcer la cohésion et assurer 
l’avenir », qui coïncide avec le 
recouvrement de l’indépendance 
nationale et la fête de la jeunesse, 
dans les semaines à venir, 
mais dont la date sera définie 
ultérieurement.
Qui a signé cette déclaration ?
En outre, il est à noter que parmi 
les partis politiques ayant pris 
part à cette initiative figurent le 

mouvement El-Bina, le Front 
de libération nationale (FLN), 
le Rassemblement national 
démocratique (RND), le front 
El Moustakbal, la Voix du 
peuple, le parti El Karama, le 
Rassemblement de l’espoir 
algérien (TAJ), l’Union des 
forces démocratiques et sociales 
(UFDS).
Mais aussi des organisations, 
l’Union générale des travailleurs 
algériens (UGTA), l’union 
nationale des paysans algériens 
(UNPA) l’organisation nationale 
des enfants de Chouhada 
(ONEC), l’organisation 
nationale des moudjahidine 

(ONM), les scouts musulmans 
algériens(SMA), l’organisation 
nationale de la protection des 
consommateurs (APOCE), la 
confédération générale des 
entrepreneurs algériens (CGEA), 
la confédération algérienne du 
patronat et de la citoyenneté 
(CAPC) et le club économique.
Les syndicats aussi ont aussi 
signé cette initiative, comme le 
syndicat national indépendant des 
personnels de l’administration 
publique (SNAPAP), l’union 
générale des commerçants et 
artisans (UGCAA), le syndicat 
des pharmaciens et l’association 
des vétérinaires algériens.
On retrouve aussi la coordination 
générale des zawiyas et l’ordre 
Qadiriyya kantiya en Algérie, 
et le califat général des zawiyas 
Tijania.
Pour conclure, l’union des 
étudiants algériens libres, le 
forum national de la jeunesse 
algérienne, l’organisation 
Algéro-française des droits et 
libertés, l’observatoire pour la 
vigilance des droits de l’homme 
et l’union des écrivains algériens, 
ont aussi signé cette déclaration.
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Début des épreuves du BEM dans de bonnes conditions à travers le pays

Lancement du projet “enfants ambassadeurs de l’environnement”

INTEMPÉRIES / TIZI OUZOU:

Merad et Krikou présentent les condoléances 
du président de la République

Les épreuves du Brevet 
d’enseignement moyen 
(BEM) pour la session de 

juin 2023 ont débuté lundi dans 
de bonnes conditions à travers 
l’ensemble du territoire national.
Le coup d’envoi officiel de cet 
examen a été donné au niveau du 
centre d’examen Hellas-Fatima 
dans la wilaya de Tissemsilt 
par le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim Belaabed, 
qui a également supervisé le 
déroulement des épreuves dans 
des centres d’examen à Laghouat 
et Khenchela.
A cette occasion, le ministre 
a fait observer que “toutes 
les conditions d’organisation, 
éducatives et de sécurité ont 
été réunies à travers toutes les 
wilayas du pays”, rappelant les 

“fermes mesures dissuasives 
visant à lutter contre la triche et à 
assurer la crédibilité des examens 
scolaires nationaux”.
En effet, les preuves de ce 
premier jour de l’examen se 
sont déroulées dans le centre du 
pays dans de bonnes conditions 
organisationnelles grâce aux 
mesures prises par différents 
établissements publics et 
partenaires concernés pour 
assurer la réussite de cet examen.
Les épreuves se sont déroulées 
également dans des conditions 

favorables et une organisation 
parfaite dans les établissements 
des wilayas de l’Est du pays, 
à l’instar de la wilaya de 
Constantine dont le lancement de 
cet examen a été donné par le wali 
Abdelkhalek Sayouda au centre 
d’examen “Saâdi Tahar Herath” 
au niveau de la cité Dakci.
La même ambiance a marqué les 
autres centres d’examen, comme 
ce fut le cas dans les wilayas de 
Guelma, Batna, Skikda et Oum 
El Bouaghi où la restauration a 
été assurée pour la totalité des 
candidats en plus du transport 
des élèves résidant loin de leurs 
centres d’examen.
A l’Ouest du pays, le premier 
jour de ces épreuves s’est déroulé 
dans de bonnes conditions 
d’organisation, notamment à 

Oran où les candidats ont été 
répartis dans plus d’une centaine 
de centres d’examen, dont un 
centre dans l’établissement 
pénitentiaire de Misserghine et 
un autre dans l’Etablissement 
hospitalier “Emir Abdelkader” 
au profit des malades cancéreux, 
avec un total de 20 candidats.
Le même souci d’une 
organisation parfaite été constaté 
dans les autres wilayas de 
l’Ouest comme à Mostaganem 
où le centre d’orientation 
scolaire a procédé à la prise en 
charge et l’accompagnement 
psychologique des élèves en 
fournissant toutes les instructions 
nécessaires concernant les 
épreuves.
Les épreuves du Brevet 
d’enseignement moyen dans les 

wilayas du sud ont débuté, pour 
leur part, dans des conditions 
d’organisation normales à travers 
tous les  centres d’examen ouverts 
à cet égard.
Ces conditions ont été réunies 
à la faveur de la mobilisation 
de l’ensemble des secteurs 
concernés et des moyens 
humains et matériels à travers 
les 17 wilayas du Sud du pays, 
y compris celles nouvellement 
promues, notamment par la mise 
de moyens de transport à la 
disposition des candidats et des 
encadreurs des zones enclavées.
Pour rappel, plus de 800.000 
candidats répartis sur 2.967 
centres d’examen au niveau 
national sont concernés par les 
épreuves du BEM qui s’étalent 
sur trois jours.

Un projet pilote 
intitulé “enfants 
ambassadeurs de 

l’environnement” a été lancé 
lundi à l’université Salah 
Boubnider Constantine3, 
avec la participation de 35 
élèves, a indiqué à l’APS 
Mourad Hamadouche, 
membre du Conseil exécutif 
de l’association africaine 
d’astronomie AFAS.
L’initiative lancée à 
l’occasion de la célébration 
de la Journée mondiale 
de l’environnement (5 
juin de chaque année), 
par l’association “Sirus 
d’Astronomie” et l’Unité 
de recherche en médiation 
scientifique CERIST 
avec la participation de 
l’Assemblée populaire de 
wilaya APW, a ciblé 35 
élèves issus de plusieurs 
collèges d’enseignement 
moyen CEM des différentes 
communes de la wilaya de 
Constantine, a souligné M. 

Hamadouche.
Selon le même responsable, 
représentant de l’Unité de 
recherche en médiation 
scientifique auprès du 
technopôle Colline 
Constantine de l’université 
Salah Boubnider, le projet 
“enfants ambassadeurs de 
l’environnement” initié à 
la lumière de la COP 27, 
Conférence des Nations 
unies sur les changements 
climatiques 2022, a pour 
objectif “d’initier les 
enfants sur les sciences 
de l’environnement et 

les différents variations 
naturelles que connait le 
monde aujourd’hui comme 
les changements climatiques 
et environnementaux”.
L’activité, organisée sous 
forme de “master-class” 
(ateliers de formation), 
vise également “l’initiation 
des élèves sur les systèmes 
de l’environnement, et 
les outils logistiques et 
scientifiques (images et 
données satellitaires entre 
autres) utilisés dans la 
maîtrise de la gestion des 

catastrophes naturelles 
notamment”.
Les élèves participants à 
ce master class ont reçu 
également des initiations 
sur plusieurs concepts 
environnementaux comme 
le gaz à effet de serre et 
les événements climatiques 
extrêmes en plus de 
connaissances pratiques 
sur les technologies 
de télédétection pour 
préserver l’environnement, 
l’exploitation des 
programmes Google Earth 
web et Google Earth 
Engine en plus de cours 
sur comment analyser 
les images satellitaires et 
comment connaitre le taux 
de pollution dans la ville.
Selon M. Hamadouche, le 
projet “enfants ambassadeurs 
de l’environnement” 
fera l’objet d’un suivi 
permanent par l’association 
“Sirus d’Astronomie” et 
l’Unité de recherche en 

médiation scientifique 
CERIST qui œuvreront à 
organiser d’autres éditions 
et s’emploieront de concert 
avec la Conservation locale 
des forêts à programmer des 
sorties de terrain au profit des 
élèves ciblés, aux différentes 
forêts de Constantine en 
vue de les initier sur la 
valeur de la biodiversité et 
l’importance de préserver 
l’environnement.
Le master class dans 
sa première édition est 
encadré par des chercheurs 
universitaires, des 
représentants d’institutions 
scientifiques associations 
versées dans le domaine 
environnemental, selon 
M. Aissa Filali, de la 
Conservation des forêts 
de Constantine qui a mis 
l’accent sur l’importance 
de faire cultiver la culture 
environnementale parmi 
les jeunes générations 
notamment.

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement 

du territoire, Brahim Merad 
et la ministre de la Solidarité 
nationale, de la Famille et de 
la Condition de la femme, 
Kaouthar Krikou, ont présenté 
lundi les condoléances du 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune à 
la famille “Ammam”, dans la 

commune d’Illoula Oumalou 
(wilaya de Tizi Ouzou), 
ayant perdu un des siens dans 
les dernières intempéries 
à Laghouat, indique un 
communiqué du ministère de 
l’Intérieur.
La victime est décédée 
dernièrement après que les 
crues eurent emporté sa 
voiture dans la commune de 
Gueltat Sidi Sâad (wilaya de 

Laghouat).
Le ministre de l’Intérieur a 
exprimé “sa solidarité avec 
la famille de la victime” 
et a réaffirmé “le souci du 
président de la République 
d’accompagner les familles 
endeuillées et de prendre 
en charge les conséquences 
engendrées par les intempéries 
jusqu’au retour à la normale”, 
selon le communiqué.
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Signature d’un mémorandum 
d’entente entre l’ANPP et son 

homologue argentine

Algérie / Italie :
Consolider la coopération 
bilatérale dans le domaine 

de la pêche

Un mémorandum d’entente entre 
l’Agence nationale des produits 
pharmaceutiques (ANPP) et 

l’Administration nationale du médicament, 
de l’alimentation et de la technologie de 
la République d’Argentine (ANMAT) a 
été signé, lundi à Alger, dans l’objectif 
dans renforcer l’échange d’informations 
et d’expertise dans les domaines de 
l’industrie pharmaceutique, indique le 
ministère de l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique dans un communiqué.
Le document a été paraphé, en marge 
de l’audience qu’a accordée le ministre 
du secteur Ali Aoun à la ministre de la 
Santé d’Argentine, Carla Visotti, tenue en 
présence du Secrétaire d’Etat d’Argentine 
chargée des Affaires économiques, 
Cecilia Todesca Boco et de l’ambassadeur 
d’Argentine à Alger, Mariano Simon-
Padros, précise la même source.   
Ce nouveau cadre de coopération 
permettra “un échange d’informations et 
d’expertise concernant l’enregistrement, 

l’homologation, le contrôle de qualité, 
l’inspection et la certification des bonnes 
pratiques de fabrication”.
Il permettra également “une meilleure 
collaboration concernant la  formation 
et le perfectionnement de la ressource 
humaine”, est-il mentionné dans le 
communiqué.
La signature de ce mémorandum d’entente 
permettra, par ailleurs, “d’encourager 
et de soutenir la coopération entre les 
différents producteurs pharmaceutiques” 
qui pourront, relève le communiqué, 
“bénéficier de l’expertise de l’Argentine 
dans les domaines de la biotechnologie et 
l’industrie pharmaceutique”.
A l’occasion, M. Aoun a indiqué que la 
signature de ce mémorandum donnera “un 
nouveau souffle à la coopération Algéro- 
Argentine dans le domaine de l’industrie 
pharmaceutique permettant ainsi de la 
hisser à la hauteur des relations d’amitiés 
historiques qui lient les deux pays”, selon 
le communiqué.

Le ministre de la Pêche et des 
Productions halieutiques Ahmed 
Bidani a reçu, lundi à Alger, 

le ministre de l’Agriculture, de la 
Souveraineté alimentaire et des Forêts 
de la République italienne, Francesco 
Lollobrigida, avec qui il a évoqué les voies 
et moyens de renforcer la coopération 
bilatérale dans les domaines de la pêche et 
de l’aquaculture, indique un communiqué 
du ministère.
Lors de cette rencontre qui s’est déroulée 
en présence de cadres du secteur et du 
Directeur général du Centre national 
de recherche et de développement de la 
pêche et de l’aquaculture (CNRDPA), une 
feuille de route sur la coopération entre les 
deux pays a été présentée dans le but de 
consolider la coopération dans le domaine 
de la pêche et de l’aquaculture.
Cette feuille de route prévoit le 
renforcement de la coopération, 

particulièrement dans la branche de 
l’aquaculture notamment en ce qui 
concerne les cages flottantes en mer, 
à travers le transfert d’expertises et de 
connaissances dans la production de 
d’intrants et d’aliments de poissons, avec 
possibilité de lancement de projets de 
coopération entre opérateurs des deux pays 
dans les domaine de l’engraissement du 
thon rouge, des industries manufacturières, 
et de l’échange des connaissances, des 
expertises et de la recherche scientifique 
à travers des projets de jumelage entre les 
instituts des deux pays.
Il a, également, été décidé d’installer un 
groupe de travail technique entre les cadres 
des deux ministères, chargé d’examiner 
les possibilités d’investissement dans 
le cadre d’un  partenariat stratégique, 
avec l’organisation de visites entre les 
professionnels et opérateurs économiques 
des deux pays, conclut le communiqué.

Ouverture du 20ème Salon “Djazagro”, l’Italie invitée 
d’honneur

Le ministre de l’Agriculture 
et du Développement 
rural, Mohamed 

Abdelhafid Henni, a donné lundi 
à Alger, le coup d’envoi de la 20e 
édition du Salon professionnel 
de la production agroalimentaire 
“Djazagro” avec la participation 
de 600 exposants, représentant 28 
pays.
M. Henni était accompagné du 
ministre Italien de l’Agriculture, 
de la souveraineté alimentaire 
et des forêts, Francesco 
Lollobrigida, dont le pays est 
l’invité d’honneur de cette 
édition.
S’exprimant à cette occasion, 
M. Henni a qualifié cet 
événement d’”exceptionnel” 
de part la forte présence de 
participants étrangers, assurant 
qu’il permettra de développer 
le partenariat, notamment dans 
l’industrie agroalimentaire et 
créer une plus-value”.
Il a également affirmé à la 
presse que “l’Algérie mise 
beaucoup sur l’Agriculture, 

l’industrie agroalimentaire et 
la transformation des produits 
agricoles pour diversifier son 
économie et développer ses 
exportations, notamment vers les 
pays africains”.
“Beaucoup d’infrastructures ont 
été réalisées pour concrétiser 
cet objectif”, a-t-il insisté, 
citantnotamment, la route 
transsaharienne et de nombreux 
voies ferrées.  
“Ces infrastructures d’envergure 
permettront au pays d’exporter 
sa marchandise vers le continent 
africain à moindre coût et dans 

les meilleurs conditions possibles 
“, a-t-il souligné, assurant que 
l’Algérie avait tous les atouts 
pour réussir ce défi.
Concernant le partenariat avec la 
partie italienne, dont le pavillon 
regroupe plus d’une soixantaine 
de participants dans le cadre de 
“Djazagro”, le ministre a mis en 
exergue la qualité des relations 
entre les deux pays, rappelant que 
“l’Italie qui avait toujours soutenu 
l’Algérie pendant sa guerre de 
libération a maintenu ce lien 
amical, après l’Indépendance, 
en renforçant son partenariat 

économique à travers la présence 
de ses entreprises”.
Il a ajouté que cet événement est 
le début d’une construction d’un 
partenariat stratégique solide 
dans le domaine de l’agriculture 
et de l’industrie de transformation 
entre les deux parties.
“Le but c’est d’aller vers des 
contrats de partenariat sur le 
long terme”, a-t-il souligné, en 
mettant en avant les avantage 
fiscaux et parafiscaux contenus 
dans la nouvelle loi sur 
l’investissement pour encourager 
les investissements étrangers.
Pour sa part, le ministre italien 
a salué “la qualité très élevée du 
produit algérien et les capacités 
humaines du pays”.
Il a assuré, en outre, la disposition 
des entreprises de son pays à 
élargir leur partenariat avec 
leurs homologues algériennes en 
apportant leur savoir-faire.
“Le partenariat permettrait à 
nos entreprises de contribuer 
au développement du marché 
algérien aussi bien dans 

la production que dans la 
transformation et même pour 
l’exportation”, a-t-il soutenu.
Plus de 22 000 visiteurs 
professionnels sont attendus à 
cet événement qui s’étalera du 5 
au 8 juin, a indiqué le Directeur 
général du Salon, Nabil Bey 
Boumezrag Nabil.
Le Salon réunit plus de 600 
exposants de 28 nationalités, 
dont 150 exposants algériens, 
a-t-il ajouté, précisant que la 
quasi-totalité des participants 
sont des fabricants ce qui 
devrait permettre, selon lui, de 
développer davantage la filière de 
l’agroindustrie en Algérie.
S’agissant des secteurs 
phares de cet événement, 
il a énuméré notamment le 
secteur du conditionnement et 
de l’emballage, des matières 
premières, des ingrédients et 
additifs, des produits alimentaires 
et des boissons, le secteur de la 
boulangerie et de la pâtisserie, 
ainsi que celui des équipements 
industriels.
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ANNABA / ENVIRONNEMENT

Lancement de la 7ème édition de la campagne annuelle
 des «Eboueurs de la mer»

ANNABA / JOURNÉE MONDIALE DE L'ENVIRONNEMENT

Algérie Télécom s’implique dans la préservation
 de l’environnement 

La 7ème édition de 
l'opération annuelle 
«éboueurs de la mer», a été 

lancée, avant-hier. Dans le but de 
faire de cette septième édition un 
succès, une réunion préparatoire 
suivie d’une séance de travail 
a été organisée, regroupant 
tous les partenaires du secteur, 
notamment les représentants de 
la Direction de l'Environnement, 
et les mouvements associatifs, 
soucieux de la préservation du 
milieu environnemental.
Dans ce contexte, plusieurs 
propositions et idées ont 
été débattues concernant 
l'organisation de caravanes 
sillonnant les plages où la 
baignade est autorisée à l’effet  
de sensibiliser les vacanciers à 
éviter de jeter leurs déchets, en 
impliquant également les enfants 
dans le processus de nettoyage des 
plages. D'ailleurs, des spécialistes 
des secteurs de l'environnement 
et du sport ont présenté des 

idées et des savoir-faire qui 
ont contribué à la réussite de la 
précédente  saison estivale et à 
la préservation de la beauté des 
plages, autorisées à la baignade. 
Rappelons que vingt-trois (23) 
plages programmées cette année  
seront  ouvertes au public.
D'autre part, les responsables de la 
direction de l’environnement ont 
constaté une forte adhésion des 
nettoyeurs de plage pour lancer 
la campagne. L'opération s'inscrit 
dans le cadre de la transformation 
d'Annaba en wilaya la plus propre 
d'Algérie, tout en réduisant 
le volume de déversements 
d'ordures ménagères, en nettoyant 
les quartiers et les rues de la ville 
d'Annaba et de ses environs.
Depuis la mise en place de ce 
projet, plus de 2.000 conteneurs 
ont été distribués au niveau de 
toutes les plages, ainsi que des 
grandes agglomérations durant 
l'année en cours, en plus des 
quartiers touchés par l’insalubrité, 
et qui souffrent du problème de 

la propagation des moustiques, 
surtout en saison estivale.
D'autre part, le plan de 
préservation de l'environnement 
inclura toutes les communes de 
Annaba.
D'importants moyens matériels 
et humains ont été mobilisés 

pour cette opération, notamment 
l'acquisition de nouveaux 
équipements pour soutenir les 
moyens d'intervention sur le 
terrain.
Les responsables ont enregistré 
la destruction d'environ 699  
bacs a ordures destinés à la 

collecte des déchets au cours de 
l'année écoulée, que les mêmes 
responsables  s'efforcent de 
compenser ; En préparation de 
la saison estivale, au cours de 
laquelle divers déchets abondent, 
un plan ambitieux a été mis en 
place pour nettoyer et transformer 
Annaba en une ville modèle en 
terme de propreté. Les nettoyeurs 
ont suivi une formation dans le 
domaine de l'environnement. 
Pour réussir cette démarche, la 
Direction de l'Environnement 
a également proposé un projet 
de construction d'un centre 
technique d'enfouissement à 5 
km de la ville. Afin de lancer 
l'activité de déblaiement des 
carrés d'ordures, et d'aider les 
nettoyeurs à renforcer le cadre 
environnemental  a Annaba.Ont 
participé à la réunion préparatoire 
et à la séance de travail précitées 
la Direction de la Jeunesse et des 
Sports, , les Scouts , et plusieurs 
associations.

À l'occasion de la  
Journée mondiale de  
l'environnement Algérie 

Telecom Annaba a participé 
activement à cette initiative 
mondiale visant à sensibiliser et 
à protéger notre environnement 
Algérie Telecom reconnaît 
l'importance cruciale de préserver 
notre planète pour les générations 
futures. Dans le cadre de notre 
engagement envers la durabilité  
environnementale Algérie 
Telecom a mis en place un certain 
nombre d'activités et d'initiatives  
spéciales pour célébrer cette 
importante journée. La première 
journée du 05 juin a été consacrée 
à la sensibilisation des employés 
d’Algérie télécom.  Cette journée 
a été  animée par les cadres de la 
Maison de l'Environnement et la 
direction de   l'environnement. 
Les employés ont eu  l'occasion 
d'approfondir leurs connaissances 
sur les enjeux environnementaux 
actuels, les bonnes pratiques de 
préservation de l'environnement 
et    l'importance du recyclage. 
Une visite à la maison de 
l'environnement a été programmé 
le 06 juin 2023 pour les enfants des 
employés d'une part et d’autre part 
des ateliers sur le recyclage ont 
été  organisés pour les enfants qui 
ont eu  la possibilité d'apprendre 
les meilleures pratiques de tri 
des déchets, de réduction de la 

consommation d'énergie et de 
recyclage des matériaux. Ces 
ateliers visent à encourager une 
culture de durabilité au sein des 
enfants  et à les inciter à adopter 
des comportements respectueux 
de l'environnement dans leur vie 
quotidienne.
Le troisième point du programme 
a concerné les jeux éducatifs qui 
sont des ateliers sur le recyclage. 
Des jeux ont été mis en place au 
profit des enfants, mettant en 
exergue des informations et des 
exemples concrets de solutions 
écologiques, des jeux  interactifs 
dans les domaines de l'énergie 
propre, de la préservation de l'eau, 
de la réduction des émissions 
de carbone et d'autres. Algérie 
Télécom Annaba a été honorée  
par le directeur de l'environnement 
comme entreprise active dans 
le domaine de la protection de 
l'environnement et pour son 
adoption du tri sélectif qui a été 
mis en place lors de la journée 
mondiale de l'environnement et 
qui sera généralisé sur tous les 
complexes et agence d'Algérie 
Télécom Annaba. De son côté, 
madame  ALAOUA Souheil, 
directrice de la maison de 
l'environnement a salué la volonté 
de la direction d'Algérie Télécom 
Annaba pour ses initiatives de 
préservation de l'environnement 
et ses actions de  sensibilisation 
des enfants des employés aux au 
bonnes pratiques.  

Sihem Ferdjallah

Mazouzi Fatma Zohra 



Une vaste opération 
d’embellissement du rond-point 
situé à proximité de l’avant-

port  vient d’être lancée. Cette opération 
a été initiée par les  services de l’APC 
d’Annaba et a impliqué une participation 
élargie de différents acteurs issus de 
plusieurs secteurs d’activités. Diverses  
fleurs et arbustes de toutes sortes ont été 
plantés, en sus de l’entretien du gazon 

au niveau du  rond-point en question. 

L’initiative qui promet de donner un 

nouveau visage aux points  stratégiques 

de la wilaya, a été accueillie avec une 

grande satisfaction par les usagers de la 

route. Les services communaux d’Annaba 

appellent au civisme et à l’implication des 

citoyens. D’importants moyens humains et 

matériels ont été mobilisés pour l’entretien 

de cet espace.

L’éclairage public est enfin 
réinstauré au niveau de Sidi 
Achour, après les défaillances 

constatées, principalement la nuit à cause 
du manque d’éclairage public. En effet, 
dans le cadre du développement local 
et de l’amélioration du cadre de vie des 
citoyens, le secteur urbain 3 a entamé 
récemment une opération de rénovation 
du réseau d’éclairage au niveau de 
ladite cité. Une bonne nouvelle pour  les 
habitants et les usagers de la route, surtout 
que cet éclairage vient à point pour 
mettre un terme à l’obscurité répandue 
sur plusieurs parties de cette route, isolée 

et plongée dans des pénombres, sinon 
dans une obscurité totale. Une situation 
qui n’a pas manqué d’engendrer un 
sentiment d’insécurité chez beaucoup de 
citoyens qui empruntaient cette cité, et qui 
souhaitent que cette opération d’éclairage 
et de rénovation des réseaux concernés 
soit encouragée, selon leurs propres 
déclarations. La municipalité a également 
programmé d’autres opérations similaires 
afin de préparer les différentes artères 
routières et cité de grande agglomération 
de la ville, surtout à l’approche de la saison 
estivale durant laquelle la wilaya voit 
doubler sa population, avec le rush des 
estivants venus des wilayas limitrophes.
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ANNABA / LUTTE CONTRE 

LES STUPÉFIANTS

Importante saisie de comprimés 
psychotropes et Ecstasy durant 

le mois écoulé

ANNABA / WILAYA DÉLÉGUÉE

Benmostefa Benaouda
  BEM :  Plus de 960 candidats                 
Bon déroulement des épreuves

ANNABA/APC

Embellissement du rond-point
 de l’avant-port

ANNABA /SECTEUR URBAIN 3

L’éclairage public à Sidi Achour 
en cours de rénovation

Dans le cadre de la lutte contre 
la criminalité  dans le milieu 
urbain, la brigade de répression du 

banditisme relevant de la police judiciaire 
de la sûreté de la wilaya d’Annaba a 
procédé, durant du mois de Mai 2023, à 
l’arrestation de  118 individus impliqués 
dans divers délits, dont 84 pour possession 
de  drogue et psychotropes , 20 pour 
détention d’armes blanches prohibées, 
une personne pour vol de deux motos, 

13 suspectés dans différentes affaires 
criminelles autres individus ayant fait 
l’objet d’un avis de recherche. Les même 
éléments de ce corps de sécurité ont saisi 
6200 comprimés psychotropes, et 61 
pièces de kif traité, 517 comprimés de type 
Ecstasy.
Un appel au civisme des citoyens a été 
lancé par les représentants des forces 
de l’ordre qui ne cessent de  rappeler la 
disponibilité des numéros verts mis à leur 
disposition. 

Pas moins de 966 candidats ont 
entamé les premières épreuves du 
BEM, lundi passé, au terme d’une 

année scolaire dans de bonnes conditions 
et qui se poursuivront jusqu’à, aujourd’hui 
mercredi, au niveau de la wilaya déléguée 
de Benmostefa Benaouda a indiqué la wali 
déléguée madame Wassila Bouchachi. En 
effet, selon la responsable de la wilaya 
déléguée toutes les mesures nécessaires 
ont été prises auparavant pour assurer 
le bon déroulement de cet examen, les 
candidats ont été ventilés à travers les 4 
principaux centres d’examen retenus pour 
la circonstance. Il faut savoir aussi que 

3 cantines et des équipes médicales ont 
été mobilisées, le transport a été assuré 
par les services concernés. En outre, les 
dispositions sanitaires ont été également 
prises. Sur un autre volet, il y a lieu 
aussi de souligner le dispositif sécuritaire 
spécial mis en place à travers les centres 
d’examens pour sécuriser les lieux. Ainsi 
aussi bien au niveau de la wilaya d’Annaba 
qu’au niveau de la wilaya déléguée de 
Mostefa Benaouda rien ne semble avoir 
été laissé au hasard pour éviter tout point 
noir. Aussi dans cette optique, d’ailleurs, 
le ministre de l’éducation n’a pas manqué 
d’appeler à la vigilance pour veiller au 
respect du déroulement des épreuves de ce 
premier examen.

Sara.Y

Tayeb Zgaoula

Imen.B

Imen.B
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ANNABA / SOCIAL
Poursuite des actions de solidarité 

au profit des sans-abris

Les sorties nocturnes 
et les opérations 
de solidarité se 

poursuivent chaque soir par les 
éléments de l’APC d’Annaba 
et  la direction de l’action 
sociale et de solidarité (DASS) 
en étroite collaboration avec 
les agents de la Protection 
civile, de la sûreté de wilaya et 
le croissant rouge. Cette action 
a été très appréciée par la 
population locale. Une tournée 

des équipes de solidarité a 
eu lieu au centre-ville, pour 
repérer les sans-abris qui ont 
tant besoin de chaleur humaine 
et surtout d’assistance. 
Cette opération a pour 
objectif d’améliorer les 
conditions de vie des SDF 
et d’aider certains d’entre 
eux à s’intégrer socialement, 
avec un accompagnement 
socio-psychologique». Les 
initiateurs de cette action 
humanitaire et de bienfaisance 

ont sillonné les lieux où 
la présence des SDF a été 
constatée en vue de leur 
distribuer des couvertures, y 
compris des repas chauds ainsi 
que des colis pour apaiser leur 
souffrance. Les bénéficiaires 
de cette action de solidarité, 
ont dans leur ensemble 
accueilli avec satisfaction 
cette initiative en formulant 
leurs remerciements à ceux 
qui leur ont permis de profiter 
d’un repas chaud.

Une vaste campagne de 
réparation des fuites 
d’eau a été menée 

par les équipes techniques 
de l’unité de Sidi Amar  de 
l’Algérienne des eaux (ADE), 
dans les quartiers et cités de 
Sidi Amar, a-t-on appris, en 

début de semaine passée, 
auprès de cette entreprise. 
Dans le but d’imprimer une 
dynamique au programme 
d’urgence élaboré par les 
autorités locales via la 
direction des ressources en 
eau de la wilaya d’Annaba  et 
la direction de l’ADE, il a été 

décidé de mobiliser de gros  
moyens humains et matériels 
à même de permettre de 
venir à bout de toutes les 
fuites d’eau signalées. Selon 
notre source, les équipes de 
l’ADE ont achevé les travaux 
de réparation au niveau de 
la commune de Sidi Amar, 

précisément au niveau de 
Derradji Rdjam .
L’Algérienne des eaux a appelé 
la population de la wilaya 
d’Annaba à signaler toutes les 
fuites d’eau  constatées en vue 
de contribuer à l’amélioration 
de l’opération de distribution 
de l’eau potable.

ANNABA / ADE
Fin de travaux de réparation des fuites d’eau 

à Derradji Rdjam

Sara.Y

S.F 

Pas un jour qui ne passe 
sans que l’on nous 
signale un incident 

dû à un court-circuit. Des 
câbles électriques sans 
gaine de protection et de 
haute tension trainent sur les 
trottoirs. Imaginez donc les 
conséquences que cela peut 

impliquer au contact des 
eaux de pluie stagnantes. 
Le danger est désormais 
omniprésent au niveau de 
tous les boulevards, ruelles, 
places et impasses. Dans 
de nombreux quartiers  
d’Annaba, on y trouve des 
poteaux d’éclairage public 
dépourvus de leurs caches 

en acier laissant apparaitre 
des fils électriques qui 
peuvent être à l’origine 
de court-circuit  à chaque 
averse et produire des 
masses au contact de la 
partie métallique du pylône, 
ce qui représente un réel 
danger pour les passants en 
cas de manque d’attention. 

En effet, à la moindre 
averse, le détachement 
des fils électrique peut 
engendrer des courts-circuits 
pouvant entrainer des cas 
d’électrocution.  
Un danger qui  guette surtout 
les enfants, les personnes 
âgées et même des animaux 
domestiques.

COURT-CIRCUIT ET ÉLECTROCUTION
Câbles de poteaux électriques dénudés… Un danger 

constant pour les piétons
Sara.Y

La saison estivale, 
n’est pas seulement 
synonyme d’évasion, 

de farniente et de bon temps. 
Bien au contraire, c’est aussi 
une saison de dangers, aussi 
bien en mer, sur les routes, et 
en termes de consommation 
alimentaire. 
En effet, les intoxications 
alimentaires en particulier, 
sont très redoutées en cette 
période de chaleur, notamment 
durant les fêtes ou évènements 

familiaux. Les hôpitaux et les 
différentes polycliniques de 
la wilaya d’Annaba reçoivent 
au quotidien surtout en ces 
derniers jours de nombreuses 
personnes souffrant 
d’intoxication alimentaire. 
Si certains patients ont pu 
être soignés sur place et 
autorisés à rejoindre leur 
domicile, d’autres, par contre, 
sont gardés en observation. 
« Nous traitons plusieurs 
cas d’intoxication chaque 
jour que Dieu fait. Nous 

appelons les consommateurs 
à plus de vigilance lorsqu’ils 
consomment dehors 
ou font leurs achats de 
produits alimentaires », 
conseille un urgentiste. Il 
faut savoir que même les 
produits portant la « griffe 

» d’entreprises «sérieuses 
» ne sont pas sans danger 
pour les consommateurs. 
Dans ce chapitre, il convient 
de rappeler également la 
nourriture exposée à la 
chaleur et la poussière, telle 
que les pizzas, les brochettes 
d’escalope ou merguez, et 
même les glaces et  autre  « 
esquimaux » qui parfois en 
cas de coupure de courant, se 
décomposent pour développer 
des bactéries nuisibles à la 
santé du consommateur. Les 

commerçants ne se soucient 
guère de la santé d’autrui. 
Il est arrivé de remarquer, 
plusieurs membres d’une 
même famille, victimes d’une 
intoxication collective, et qui 
font l’objet d’hospitalisation, 
apprend-on aussi. La situation 
est, fort heureusement, prise 
de manière sérieuse et efficace 
par les services de structures 
sanitaires  des différentes 
régions qui ne ménagent 
aucun effort pour prendre en 
charge les  patients. 

ANNABA / SAISON ESTIVALE
Les pizzas, les brochettes d’escalope ou merguez, et même 

les glaces à l’origine des cas d’intoxication 
Imen.B



Mike Pence, l’ancien vice-président de Donald Trump, 
a déposé sa candidature à la Maison Blanche

L’ambassadeur du Liban en France dans la tourmente

Au Brésil, Lula veut nommer son avocat au Tribunal suprême

Candidat à l’investiture du 
Parti républicain pour 
l’élection présidentielle 

de 2024 aux Etats-Unis, il lancera 
publiquement sa campagne 
mercredi avec une vidéo et un 
discours dans l’Iowa, selon le 
monde fr. 
Voilà un candidat supplémentaire 
à la primaire républicaine face à 
Donald Trump. Et pas n’importe 
lequel : l’ancien vice-président 
Mike Pence a déposé lundi 5 
juin sa candidature à la Maison 
Blanche, selon des documents 
publiés par la Commission 
électorale fédérale (FEC) et 
défiera donc son ex-partenaire 
en vue de l’élection de novembre 
2024.
Mercredi 7 juin, jour de ses 64 
ans, le conservateur publiera 
une vidéo pour officialiser son 
entrée en lice. Il participera aussi 
à un meeting dans la ville de Des 
Moines dans l’Iowa et terminera 
la journée sur un plateau de la 
chaîne CNN.
Chrétien évangélique, farouche 
opposant à l’avortement, Mike 
Pence avait aidé Donald Trump 
à conquérir la droite religieuse 

en étant son colistier lors de la 
campagne présidentielle de 2016.
Rupture après l’assaut du 
Capitole
Après des années de loyauté 
indéfectible, il a changé de 
ton à cause de l’assaut contre 
le Capitole, qui a ébranlé la 
démocratie américaine le 6 
janvier 2021. Ce jour-là, Mike 
Pence dirigeait, en tant que vice-
président, la séance au Congrès, 
lors de laquelle les élus devaient 
certifier la victoire de Joe Biden 
à la présidentielle de 2020. Bien 
qu’il n’ait qu’un rôle protocolaire, 
Donald Trump avait insisté pour 
qu’il refuse de valider l’élection 
du démocrate.
L’ancien gouverneur de l’Indiana 
n’avait pas obtempéré, ce qui lui 
a valu une forte inimitié chez les 
partisans du milliardaire. Entrés 
par la force dans le Capitole, 
certains avaient appelé à « 
pendre » Mike Pence, qui avait 
dû se cacher à la hâte. Depuis, il 
a jugé que les mots du président 
avaient été « irresponsables » et 
l’avaient « mis en danger ». Il a 
également estimé que l’Histoire 
tiendrait Donald Trump pour « 

responsable » de cette attaque.
La rupture entre les deux 
hommes compromet les chances 
de Mike Pence, que les nombreux 
militants fidèles à Donald Trump 
continuent de considérer comme 
un « traître ».
L’homme à la sage mèche 
blanche plafonne autour de 
3,8 % des intentions de vote, 
loin derrière l’ancien président 
(53,2 %), selon la moyenne des 
derniers sondages effectuée par 
le site RealClearPolitics.
Pléthore de candidats républicains
Il est également distancé par 
le gouverneur de Floride Ron 
DeSantis (22,4 %), qui mise 
lui aussi sur un discours très 
conservateur mais sur un ton plus 
offensif, ainsi que d’un cheveu 
par l’ancienne ambassadrice à 
l’ONU Nikki Haley (4,4 %).
Mike Pence prépare pourtant 
sa candidature depuis des mois. 
Après avoir sorti un livre intitulé 
So help me God (« Que Dieu me 
vienne en aide », non traduit), 
l’ancien animateur de radio a 
sillonné le pays, multipliant les 
prises de paroles dans des Etats 
susceptibles de faire la différence 

lors des primaires républicaines. 
Il y a deux semaines, ses alliés 
ont lancé un comité exploratoire 
de campagne « Committed to 
America » pour le soutenir et 
lever des fonds.
Une autre figure républicaine, 
l’ancien gouverneur du New 
Jersey Chris Christie, 60 ans, 
devrait également se lancer 
dans la course à l’investiture 
républicaine. Lui aussi fut un 
proche de Donald Trump avant de 
couper les ponts après l’attaque 
du Capitole. Doug Burgum, 66 
ans, le gouverneur du Dakota du 
Nord prévoit lui aussi de lancer 

sa campagne le 7 juin.
Ils rejoignent un champ de 
candidats de plus en plus 
étoffé qui comprend également 
l’unique sénateur républicain 
afro-américain Tim Scott, l’ex-
gouverneur de l’Arkansas Asa 
Hutchinson et le chef d’entreprise 
Vivek Ramaswamy ce qui 
pourrait favoriser la dispersion 
des voix et, in fine, Donald 
Trump. Le vainqueur de la 
primaire républicaine affrontera 
probablement, le 5 novembre 
2024 le président Biden, 80 ans, 
qui compte briguer un second 
mandat.

Paris a demandé la 
levée de l’immunité 
diplomatique de Rami 

Adwan après que « Mediapart 
» a révélé que l’homme faisait 
l’objet de plaintes pour viol et 
violences, selon le monde fr. 
Des responsables du ministère 
des affaires étrangères libanais 
sont attendus à Paris pour 
enquêter sur le comportement 
de l’ambassadeur du pays 
du Cèdre en France, Rami 
Adwan, visé par deux plaintes 
pour viol et violences, révélées 
vendredi 2 juin par Mediapart. 

L’envoi des enquêteurs a été 
annoncé après que le ministère 
des affaires étrangères 
français a demandé la levée 
de l’immunité du diplomate 
libanais. Le Quai d’Orsay a 
justifié cette requête au vu de 
« la gravité des faits évoqués 
» et dans le souci de « faciliter 
le travail de la justice française 
», a expliqué une source 
diplomatique française à 
l’Agence France-Presse.
Les accusations dirigées 
contre Rami Adwan, âgé 
de 47 ans et en poste à Paris 

depuis 2017, émanent de 
deux jeunes femmes qui ont 
travaillé sous ses ordres à 
l’ambassade, située dans le 
16e arrondissement de Paris, et 
qui entretenaient une relation 
intime avec lui. La première, 
31 ans, a porté plainte en juin 
2022 pour un viol, commis en 
mai 2020, selon son récit à la 
police, dans les appartements 
privés de l’ambassadeur. La 
plaignante a également fait 
état de violences physiques et 
psychologiques, notamment 
un coup à la tête que son 

supérieur lui aurait administré 
avec un presse-papiers en 
marbre au cours d’une dispute.
Interrogé par Mediapart, 
M. Adwan dénonce « des 
accusations qui n’ont aucun 
sens » et évoque une relation 
qui se serait « achevée dans 
un climat très conflictuel ». 
Concernant le viol supposé, il 
affirme que le rapport sexuel 
était consenti. « Cette plainte 
pour viol qui intervient plus 
de deux ans après les faits (…) 
interroge quant à la sincérité de 
sa démarche », a-t-il déclaré.

Une seconde femme, âgée 
de 28 ans, a porté plainte en 
février 2023 pour dénoncer 
une série d’agressions 
physiques. Devant la police, 
la plaignante a notamment 
décrit une scène, remontant à 
décembre 2022, au cours de 
laquelle l’ambassadeur, arrivé 
alcoolisé à son domicile, 
aurait tenté de l’étouffer dans 
son matelas, après qu’elle a 
refusé un rapport sexuel. Une 
accusation démentie là encore 
par M. Adwan. 

Ami personnel du 
président brésilien, 
Cristiano Zanin assure 

sa défense depuis 2013 et il 
a permis de le faire sortir de 
prison en 2019. Les pouvoirs 
de la plus haute juridiction du 
pays vont de la vérification de 
la constitutionnalité des lois aux 
enquêtes judiciaires, en passant 
par l’organisation des élections, 
selon le monde fr. 
l’avocat du président brésilien, 
au palais de justice de 
Brasilia, le 2&amp;amp;nbsp
;janvier&amp;amp;nbsp;202

3.&amp;amp;nbsp;”&amp;a
mp;gt;&lt;span class=”Apple-
converted-space”&gt; &lt;/
span&gt;Cristiano Zanin, 
l’avocat du président brésilien, 
au palais de justice de Brasilia, 
le 2 janvier 2023.   MAURO 
PIMENTEL / AFP
« Vous vous attendiez tous à ce 
que je [le] nomme ! » Sourire 
en coin, le président brésilien, 
Luiz Inacio Lula da Silva, n’a 
pas cherché à ménager un faux 
suspense, en annonçant, jeudi 
1er juin, à la presse, le nom qu’il 
a retenu pour occuper le poste 

prestigieux de juge au Tribunal 
suprême fédéral (STF), la plus 
haute juridiction du Brésil. 
Son choix s’est porté sur un 
profil à la loyauté absolue : son 
propre avocat et ami personnel 
Cristiano Zanin.
La désignation n’est pas le seul 
résultat « du rôle qu’il a eu dans 
[s]a défense », s’est empressé 
de préciser le président de 
gauche, louant « la formation 
» de Cristiano Zanin et ses 
qualités « comme avocat » et « 
comme chef de famille » pour 
remplacer l’actuel juge Ricardo 

Lewandowski, atteint par la 
limite d’âge de 75 ans. « Le 
Brésil sera fier d’avoir Zanin 
comme membre de la Cour 
suprême », a conclu Lula.
Teint pâle, larges lunettes et 
sourire malicieux, Cristiano 
Zanin est un visage connu au 
Brésil. A 47 ans, ce natif de 
Piracicaba, près de Sao Paulo, 
assure la défense de Lula 
depuis 2013. Il est l’auteur à 
ce titre de plusieurs exploits 
judiciaires. En 2019, à la 
surprise générale, « Zanin » 
parvient à faire libérer de prison 

l’ancien président, incarcéré 
dans le cadre de l’opération 
anticorruption « Lava Jato ». 
Puis, l’année suivante, il fait 
annuler l’ensemble de ses 
condamnations. Il obtient en 
retour la gratitude éternelle de 
son influent client.
Préparée depuis des mois par 
les lulistes du premier cercle, la 
nomination devrait être validée 
sans encombre par le Sénat. 
Le président de l’institution, 
Rodrigo Pacheco, a lui-même 
jugé « positivement » le choix de 
Zanin pour ce poste important. 
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Ukraine 
un barrage partiellement détruit, Zelensky convoque 

son conseil de sécurité

Les Koweïtiens aux urnes pour la septième fois 
en un peu plus de dix ans

Afghanistan 
Un gouverneur taliban tué dans un attentat suicide

Le barrage 
hydroélectrique de 
Kakhovka, situé 

dans les zones de la région 
de Kherson occupées par 
la Russie dans le Sud de 
l’Ukraine, a été partiellement 
détruit mardi, Moscou et Kiev 
s’accusant mutuellement d’en 
être responsables.
Les forces ukrainiennes ont 
effectué de “multiples frappes” 
sur le barrage de Kakhovka 
dans la nuit de lundi à mardi, 
a déclaré sur Telegram le 
maire de la ville de Nova 
Kakhovka, Vladimir Leontiev, 
en affirmant qu’elles avaient 
détruit les robinets-vannes du 

barrage et provoqué un “rejet 

d’eau incontrôlable”.

Pour sa part, l’armée 

ukrainienne a accusé dans 

un communiqué la Russie 
d’avoir organisé une explosion 
sur le barrage. Le président 
ukrainien Volodymyr Zelensky 
a convoqué d’urgence son 

conseil de sécurité, a annoncé 
le chef de l’administration 
présidentielle ukrainienne, 
Andriï Iermak, sur Telegram, 
en dénonçant un “crime de 
guerre”.
La montée d’eau a été constatée 
dans plusieurs localités situées 
à proximité du barrage sans que 
la situation devienne critique, 
selon l’administration de la 
région de Kherson, installée 
par la Russie.
“S’il le faut, nous sommes 
prêts à évacuer les habitants 
des villages riverains”, a 
déclaré dans un communiqué 
sur Telegram le chef du 
gouvernement de la région de 

Kherson, Andreï Alekseïenko, 
en soulignant toutefois que 
leur vie n’est pas menacée et 
appelant à “ne pas céder à la 
panique”.
Le barrage de Kakhovka, pris 
dès le début de l’offensive 
russe en Ukraine, permet 
notamment d’alimenter en 
eau la péninsule de Crimée, 
annexée en 2014 par Moscou.
Aménagé sur le fleuve Dniepr 
en 1956, pendant la période 
soviétique, l’ouvrage est 
construit en partie en béton et 
en terre.
Il s’agit de l’une des plus 
grandes infrastructures de ce 
type en Ukraine.

Les Koweïtiens élisent 
mardi leur Parlement, 
lors du septième scrutin 

législatif depuis 2012 dans ce 
riche Etat pétrolier du Golfe 
miné par des crises politiques 
à répétition.
Plus de 793 000 électeurs sont 
appelés aux urnes pour choisir 
50 députés, après l’invalidation 
des élections de septembre 
2022.
Quelque 207 personnes, parmi 
lesquelles 13 femmes, sont 
en lice: en 20 ans, jamais une 
élection législative n’a réuni 
aussi peu de candidats.
Les bureaux de vote ont ouvert 
à 08H00 locales (05H00 GMT) 
et fermeront à 22H00 (19H00 

GMT). Les résultats seront 
annoncés mercredi, selon 
l’agence de presse officielle 
Kuna.
Devant l’un des bureaux 
de vote, des électeurs, en 

habits traditionnels, attendent 
patiemment leur tour, sous une 
chaleur écrasante.
“Je suis venu accomplir mon 
devoir patriotique et j’ai 
l’espoir que les choses aillent 

mieux”, a déclaré à l’AFP 
une électrice, Maasoumah 
Bousafar, 64 ans.
Craignant une forte abstention, 
les autorités ont placardé de 
grandes banderoles dans les 
rues de la capitale pour appeler 
les citoyens à voter en masse.
Malgré le climat de lassitude 
générale, la militante des 
droits humains Hadeel Buqrais 
affirme qu’elle aussi se rendra 
aux urnes.
“Boycotter reviendrait à 
renoncer à mes droits (...) je 
dois participer, même si je 
ne m’attends pas à ce que le 
nouveau Parlement s’attaque 
aux dossiers” liés aux droits 
humains, a-t-elle déclaré.

Même si les clés du pouvoir 
restent essentiellement aux 
mains de la famille régnante Al 
Sabah, le Koweït connaît une 
vie politique active et est doté 
d’un influent Parlement.
Les élus y disposent ainsi 
d’importantes prérogatives, 
n’hésitent pas à demander des 
comptes à des ministres faisant 
partie de la famille royale et 
qui sont accusés de mauvaise 
gestion, voire de corruption.
Mais ce bras de fer permanent 
entre l’exécutif et les 
parlementaires a abouti à une 
valse de gouvernements et la 
dissolution de l’Assemblée à 
de nombreuses reprises ces dix 
dernières années.

Le gouverneur par 
intérim d’une province 
afghane a été tué dans 

un attentat suicide mardi, ont 
annoncé des responsables, 
quelques mois après que le 
chef de la police locale a été 
tué dans une attaque similaire 
revendiquée par le groupe Etat 
islamique, selon Arabenws.
Le kamikaze a conduit une 
voiture remplie d’explosifs 
dans la ville de Faizabad et 
visé le véhicule transportant 
Nisar Ahmad Ahmadi, le 
gouverneur adjoint de la 
province de Badakhshan 
(nord-est), nommé gouverneur 
par intérim le mois dernier.

“La cible de cette attaque était 
le véhicule transportant Nisar 
Ahmad Ahmadi”, a déclaré 
Muazuddin Ahmadi, chef du 
département provincial de la 
Culture et de l’Information.
Son chauffeur a également été 
tué et six autres personnes ont 
été blessées dans cette attaque, 
qui n’a pas pour l’instant été 
revendiquée.
En décembre 2022, le chef de 
la police de cette province avait 
été tué dans un attentat suicide 
revendiqué par le groupe Etat 
islamique (EI). Quelques mois 
plus tôt, en avril 2022, le chef 
du département des mines avait 
aussi été tué dans un attentat à 

la bombe.
La sécurité s’est 
considérablement améliorée 
depuis que les talibans ont 
repris le pouvoir en août 2021 
et chassé le gouvernement 
soutenu par les Etats-Unis, 
mettant fin à deux décennies 
d’insurrection. Le groupe Etat 
islamique reste toutefois la 
plus grande menace sécuritaire 
pour le gouvernement.
Depuis le retour au pouvoir 
des talibans, l’EI a tué et blessé 
des centaines de personnes 
dans plusieurs attentats, dont 
certains visaient des étrangers 
ou des intérêts étrangers dans 
le but de saper le gouvernement 

taliban.
L’EI et les talibans partagent 
une idéologie islamiste sunnite 
austère, mais le premier lutte 

pour l’établissement d’un 
“califat” mondial, tandis que 
les seconds souhaitent diriger 
un Afghanistan indépendant.
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La convocation des 4 
Usmistes au prochain stage 
des Verts qui commencera 

dans une semaine a été 
grandement saluée par le public, 
par les Usmistes surtout, et par le 
coach Abdelhak Benchikha, qui 
a félicité Belmadi d’avoir pensé 
à ses éléments, d’avoir boosté 
leur moral à quelques jours de la 
finale de samedi passé remportée 
contre les Young Africans.
Les Mahious, Belaïd, Loucif et 
le gardien Benbot auront mérité 
leur convocation, au vu du niveau 
affiché durant la campagne 
africaine, certes lors de la finale 
retour le rendement était limite, 
limite, ce qui a fait dire à certains, 
que fort heureusement Belmadi a 
procédé à cette convocation avant 
de voir la 2e manche qui était 
très en dessous des espérances. 
L’USMA a donc remporté le 
trophée à la faveur d’un précieux 

but en plus marqué à Dar Es-
Salam, ça pourrait être celui de 
Mahious, l’un des deux buteurs, 
il avait mis un terme à une longue 
période de disette, il faut dire que 
le CHAN lui a joué un mauvais 
tour, il avait toutes les conditions 
pour monter en puissance à 
partir de janvier dernier, mais 
le penalty manqué lors des TAB 
en finale contre le Sénégal a 
gâché la suite, l’ouverture du 
score contre les ’’Yanga’’ l’a 
remis sur les devants de la scène. 
Son abattement ce jour-là sur 
le terrain a fini par convaincre 
Belmadi qui l’a convoqué. La 
fin de saison s’annonce donc 
positive pour Mahious, et même 
pour Belaïd, d’autant plus que 
les deux joueurs sont plus que 
jamais proches d’embrasser une 
carrière pro en dehors du pays. 
La sortie de l’USMA sera plus 
fluide pour l’attaquant, étant 

donné qu’il est en fin de contrat, 
il restait à convaincre Serport de 
laisser partir Belaïd, international 
A depuis mars. Et selon les 
dernières nouvelles, le feu vert 
lui a été enfin donné. Mahious et 
Belaïd sont donc officiellement 

transférables. Si le premier étudie 
déjà des propositions qui lui ont 
été faites, pour faire lui-même 
le choix, à l’image des touches 
reçues du championnat du Qatar 
et même de Tunisie, Belaïd, 
quant à lui, doit négocier serré, 

puisque le club des Rouge et 
Noir garde la main, le club qui 
voudra l’avoir devra passer sur 
la table des négociations, rien 
ne se fera sans Serport, qui a 
bien voulu le laisser partir, pour 
booster sa carrière, mais il ne sera 
pas bradé, des clubs tunisiens se 
sont déjà renseignés sur lui, ainsi 
que des équipes du Golfe, on 
parle même de clubs européens  
qui sont prêts à miser sur lui. 
En attendant du concret, on peut 
être sûr d’une chose : Mahious et 
Belaïd évolueront ailleurs qu’en 
Algérie dès la saison prochaine, 
ils devraient sortir des plans de 
l’USMA et même de la sélection 
locale. Quant à la sélection A, 
Belmadi va devoir prendre une 
décision à leur propos en ce mois 
de juin, il devrait leur donner une 
chance, la première et la dernière 
avant de commencer à stabiliser 
l’effectif en prévision de la CAN.

L’international algérien de 
l’OGC Nice, Billal Brahimi, 
pourrait quitter le club azuréen 

dès cet été. 
Ils sont cinq, ils seront probablement 
quatre à l’issue du mercato estival. Les 
Algériens de l’OGC Nice pourraient 
se séparer, prochainement, de Billal 
Brahimi. L’ailier est invité à trouver 
une porte de sortie, à en croire les 

informations du quotidien local Nice 
matin.
Le joueur de 23 ans, actuellement blessé 
aux ischios, ne semble pas s’inscrire dans 
le projet niçois. Il peine à avoir une place 
de titulaire avec le Gym, et ce, en dépit de 
ses bonnes performances dernièrement. 
Sur 37 rencontres disputées toutes 
compétitions confondues, il ne compte 
que neuf titularisations. Affaire à suivre.

En fin de contrat avec l’Olympique 
Lyonnais, le néo-international 
algérien, Houssem Aouar s’est 

engagé avec l’AS Rome. 
Aouar est fixé sur la suite de sa carrière. 
L’Algérien quitte son club formateur 
pour poursuivre sa carrière en Italie. 
Et en dépit des approches du Napoli et 
de l’AC Milan, c’est bel et bien à l’AS 
Roma qu’il évoluera la saison prochaine. 

Il quitte l’OL avec 233 matchs à son 
compteur.
Le milieu de terrain de 24 ans s’est 
engagé avec le finaliste de la Ligue 
Europa pour un contrat de longue durée 
de cinq ans, rapporte le quotidien Foot 
Mercato. Il évoluera donc sous les ordres 
de José Mourinho. Le club de la Louve 
devrait officialiser son arrivée dans les 
prochaines heures.

Belaïd reçoit le feu vert de Serport pour un tansfert

Mercato :
Billal Brahimi prié 

de s’en aller

Mercato :
Aouar à l’AS Rome c’est fait
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Real Madrid :
Karim Benzema justifie son départ inattendu

L’AC Milan se sépare de Paolo Maldini

Mercato :
Le Real Madrid et le Bayern Munich préparent un échange fou 

à 70 M€

C’est la fin d’une sacrée 
histoire d’amour. 
Après 14 saisons au 

Real Madrid, Karim Benzema 
va quitter la capitale espagnole 
et s’envoler en direction de 
l’Arabie saoudite, où un sacré 
contrat l’attend du côté d’Al 
Ittihad. Ce mardi, le buteur 
tricolore faisait ses adieux 
au club lors d’un évènement 
organisé par la direction 
madrilène, et il a notamment 
pris la parole pour expliquer les 
raisons de son départ.
« C’est difficile de parler avec 
tant d’émotions, mais je veux 
dire merci au Real Madrid et 
à mes coéquipiers. Ce fut un 
superbe chemin de ma vie. 
J’ai eu la chance d’accomplir 
mon rêve d’enfant », a d’abord 
lancé le Français, sous les yeux 

de certains de ses coéquipiers 
comme Nacho, Lucas Vazquez, 
Luka Modric et Thibaut 
Courtois, ou encore Carlo 
Ancelotti et des légendes du 
club comme Raul et Roberto 
Carlos.

Des envies d’ailleurs
« Je ne vais jamais oublier le 
Real Madrid. C’est impossible, 
c’est le meilleur club de 
l’histoire. Mais je pense que 
c’est le moment de partir et 
de vivre une autre histoire », a 
ajouté KB9 sur les raisons de 
son départ, avant d’enchaîner : 
« merci au Real Madrid. Je veux 
remercier le président. Quand 
je t’ai vu, je me suis dit «c’est 
l’homme qui a recruté Ronaldo 
et Zidane». C’est incroyable. 
Mais c’est le moment de partir 
et de connaître autre chose ».

« Le plus important pour moi, 
c’est tout ce que j’ai gagné et 
la façon dont j’ai profité de 
ces années comme un gosse. 
Comme je l’ai dit lors de ma 
présentation : «un, deux, trois, 
Hala Madrid !». Je veux aussi 
remercier Carlo Ancelotti, qui a 
eu confiance en moi dès le début. 
J’ai beaucoup appris avec toi. 
C’est un jour un peu triste parce 
que je vais quitter mon club. J’ai 
signé au Real Madrid parce que 
je voulais prendre ma retraite 
ici, mais la vie t’offre d’autres 
opportunités. C’est une décision 
difficile prise avec ma famille. 
Je vais toujours être pour le Real 
Madrid », a conclu Benzema, 
qui quitte Madrid la tête haute. 
Désormais, il profitera d’une 
belle aventure dorée du côté de 
l’Arabie saoudite, à Al Ittihad…

Coup de théâtre en 
Lombardie. Directeur 
technique de l’AC Milan 

depuis 2019, la légende Paolo 
Maldini a quitté ses fonctions, 
comme nous l’avons évoqué. La 
déception de la saison de l’AC 
Milan en Serie A a envenimé les 
relations déjà austères entre les 
deux hommes et Gerry Cardinale, 
propriétaire et investisseur 
de RedBird, avec qui ils 
entretiennent de gros désaccords. 
Ce mardi, l’AC Milan a donc 
officialisé le départ de Maldini, 
vainqueur du Scudetto italien en 

2021-22.
«L’AC Milan annonce que Paolo 
Maldini met fin à ses fonctions 
au sein du club, à compter du 5 
juin 2023. Nous le remercions 
pour ses années de service, qui 
ont contribué au retour en Ligue 
des champions et à la victoire 
du Scudetto en 2021/22. Ses 
fonctions quotidiennes seront 
assurées par une équipe travaillant 
en étroite collaboration avec le 
directeur de l’équipe première, 
qui rendra compte au directeur 
général», assure le club rossonero 
dans son communiqué.

Le Real Madrid veut 
chiper Alphonso Davies 
au Bayern Munich. Les 

Merengues ont d’ailleurs un 
plan bien précis en tête pour 
convaincre les Allemands. Et ils 
sont prêts à inclure un joueur 
dans l’opération.
Le Real Madrid met déjà le feu 
au mercato. Durant le week-end, 
le club madrilène a annoncé les 
départs de Karim Benzema, Eden 
Hazard, Mariano Diaz et Marco 
Asensio. En fin de contrat, Nacho 
et Dani Ceballos devraient 
poursuivre l’aventure. Dans 
le sens des arrivées, Joselu est 
attendu. Kai Havertz (Chelsea) 
et Harry Kane (Tottenham) sont 
ciblés. Ce, même si les demandes 
des Spurs sont jugés folles par les 
dirigeants espagnols.

Objectif Davies
Les champions d’Espagne 2022 
souhaitent aussi des renforts 
en défense. Au poste de latéral 
droit, le nom de Benjamin 

Pavard a notamment été cité. 
Mais le Français veut évoluer 
dans l’axe. Pour le côté gauche 
de sa défense, Madrid veut un 
autre joueur du Bayern Munich 
: Alphonso Davies. Courtisé 
également par Manchester City, 
le Canadien possède un profil qui 
plaît beaucoup aux Merengues.
Ce mardi, Marca en remet une 
couche et explique que les 
pensionnaires du stade Santiago-
Bernabéu ont contacté leurs 
homologues allemands pour 
prendre la température au sujet 
d’un transfert. Et la réponse 
du Bayern Munich a été plutôt 
surprenante. Les Bavarois ont 
indiqué qu’ils comptent sur 
lui mais que la porte n’est pas 
totalement fermée puisqu’il n’a 
pas prolongé son contrat. Ce qui 
va aussi dans le sens des récentes 
déclarations de l’agent de Davies.

Ferland Mendy sacrifié ?
Il avait expliqué que le départ 
du directeur sportif, Hasan, 

avait stoppé les négociations. 
«C’est un moment chaotique au 
Bayern Munich. Je ne suis pas 
sûr de ce qui se passe. Il semble 
qu’il y a trop d’instabilité et 
d’incertitudes. Peut-être que 
c’est mieux si nous attendons 
un peu et nous verrons.» Dans 
le viseur de Madrid, Alphonso 
Davies pourrait claquer la porte 
cet été. Son arrivée condamnerait 
Ferland Mendy. En effet, le Real 

Madrid compterait sur Davies et 
Fran Garcia au poste de latéral 
gauche.
Mais Defensa Central explique 
que les Merengues pensent 
utiliser l’ancien joueur de l’OL 
dans le deal avec Alphonso 
Davies. Le média ibérique révèle 
que Madrid est prêt à mettre 70 
millions d’euros pour recruter 
le polyvalent latéral du Bayern 
Munich. Mais les Espagnols ne 

comptent pas payer cette somme 
d’un coup. Ils envisagent de 
signer un chèque de 30 millions 
d’euros et d’inclure Ferland 
Mendy dans l’opération. Si 
les Munichois ne veulent pas 
du Français, ils le vendront 40 
millions d’euros. Une somme 
qui sera ajoutée aux 30 millions 
d’euros pour recruter Davies. La 
balle est dans le camp du Bayern 
Munich.
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En Bref...Apple

ce MacBook sera obsolète à la fin du mois

Battery Tanker X, un « pétrolier » 
qui transporte de l’énergie propre

Visiblement très inspirée, 

Microsoft a trouvé un nouveau 

moyen d’incorporer de la publicité 

dans ses systèmes d’exploitation.

Et, une fois de plus, cela ne fera pas 

plaisir à tout le monde.

Quand Windows se transforme en 

véritable panneau publicitaire

Nombreuses sont les grandes 

entreprises à promouvoir leurs 

différents services au sein de leurs 

produits (Apple, Google et tant 

d’autres le font). Cela étant, au fil 
des années, Microsoft s’est forgé 

la réputation de ne pas être la plus 

douée dès qu’il s’agit de le faire 

avec délicatesse. Un exemple parmi 

tant d’autres, la firme de Redmond a 
récemment eu tendance à exaspérer 

ses utilisateurs sous Windows 10 

à coup de bannières et de fenêtres 

contextuelles les invitant à passer 

sur Windows 11. Et, de toute 

évidence, elle n’a pas encore fini de 
redoubler d’imagination pour vous 

envahir de pubs, loin de là…

Dans l’éventualité où vous 

l’ignoriez, Windows 11 dispose 

d’une application appelée « Obtenir 

de l’aide ». Comme son nom 

l’indique, celle-ci vous permet de 

trouver des réponses à vos questions 

après avoir entré quelques mots-

clés résumant le problème que vous 

rencontrez. Cela étant, comme cela 

nous est rapporté par Neowin, le 

site Ghacks a récemment découvert 

la présence d’une publicité dans 

l’application. Notez au passage 

que cela concerne également les 

utilisateurs sous Windows 10.

Vous avez besoin d’aide sous 

Windows ? Achetez-donc Teams

Au moment d›ouvrir l›application 

Obtenir de l›aide, des utilisateurs de 

Windows peuvent désormais tomber 

nez à nez avec une publicité pour… 

Microsoft Teams Essentials. Il s›agit 

d›une offre mensuelle payante de son 

célèbre logiciel de visioconférence 

permettant de profiter de quelques 
fonctionnalités supplémentaires. 

Cette publicité comporte bien 

évidemment un lien qui redirige les 

utilisateurs vers un écran d›achat. Le 

principal problème étant que cette 

bannière promotionnelle s›affiche 
n›importe quand, y compris si votre 

recherche initiale n›a aucun rapport 

avec Microsoft Teams.

La marque à la pomme 
est connue pour aimer 
la nouveauté. Et pour 

cela, elle n’hésite pas à décla-
rer « obsolète » certains pro-
duits, comme le MacBook par 
exemple.
Par conséquent, la marque 
n’effectuera plus de réparations 
matérielles sur celui-ci.
Le MacBook 12 pouces passe 

à la trappe
Vous le savez peut-être, chez 
Apple, un « produit ancien » est 
un produit qui n’est plus fabri-
qué depuis plus de cinq ans. Au 
bout de sept ans, Apple ne prend 
plus en charge certains produits, 
qui deviennent alors technolo-
giquement « obsolètes » pour le 
géant américain.
À la fin de ce mois de juin, ce 
sera au tour d’un certain Mac-
Book 12» de rejoindre la liste 
des produits dits obsolètes. 
Lancé en mars 2015, ce dernier 
a vu sa commercialisation stop-

pée en avril 2016, pour laisser 

place à une seconde génération, 

il y a donc un chouia plus de 7 

ans aujourd’hui.
Votre MacBook sera bientôt « 

obsolète », ce que ça change

Selon MacRumors, le MacBook 
12 pouces deviendra officiel-
lement « obsolète » le 30 juin 
prochain. À l›époque, ce mini-

ordinateur portable était doté 

d›un écran 12 pouces, et animé 

par une puce Intel Core M Dual 
Core, couplée à 8 Go de RAM, 
sans oublier un SSD de 256 ou 
512 Go.
À la fin du mois, le petit Mac-
Book 12 pouces ne pourra donc 
plus être pris en charge dans les 
Apple Store et les fournisseurs 
de services agréés Apple. Hâ-
tez-vous donc si vous souhaitez 
réparer le petit ordinateur qui 
vous a coûté (au minimum) 1 
449 €, il y a huit ans.
Évidemment, malgré son arri-
vée prochaine dans la section 
des produits dits « obsolètes 
», le fonctionnement de votre 
MacBook 12 pouces ne sera 
aucunement altéré à la date du 
30 juin.
Récemment, c›est Google qui 
annonçait la fin du support d›un 
autre produit datant de bientôt 
dix ans, à savoir le tout premier 
Chromecast, dont les perfor-
mances vont se dégrader au fil 
du temps.

Un pétrolier ? Non, un trans-
porteur de batteries ! Et pas 
n’importe lesquelles. Des bat-
teries chargées via des sources 
d’énergie renouvelable. Ce 
concept de navire conçu par 
PowerX pourrait servir à ali-
menter les villes éloignées de 
ces sources de production ver-
tueuse.
On achemine bien du pétrole 
avec les pétroliers, alors pour-
quoi ne pas transporter de 
l’énergie électrique par tanker. 
C’est le projet que met en avant 
la société japonaise PowerX. 
Elle compte lancer un « pétro-
lier », ou plutôt un générateur 
électrique à batteries mobiles. 
Le navire long de 140 mètres 
sera capable de transporter 
jusqu’à 241 MWh d’énergie re-
nouvelable sur les eaux, sur des 
distances relativement courtes.
Pour quelle raison transporter 
cette énergie par la mer ? Pour 
répondre à un souci lié à l’en-
vironnement géographique et 
géologique du Japon. Le pays 
produit de l›énergie renouve-
lable, mais elle est générée bien 
souvent à une distance impor-
tante de l’endroit où elle serait 
le plus nécessaire. La pose de 
câbles sous-marins n’est pas 
une solution viable, puisque le 
territoire est entouré de mers 

profondes et sujettes aux trem-
blements de terre. Des navires 
bardés de batteries ayant stocké 
cette énergie renouvelable ont 
donc été la solution envisagée 
par PowerX. Il faut dire que 
la firme est elle-même un pro-
ducteur important de batteries. 
Pour ce bateau ravitailleur, 
l’énergie serait stockée dans 
quatre-vingt-seize modules de 
batteries au lithium-phosphate 
de fer. Elles prendraient le vo-
lume de plusieurs conteneurs. 
Mais est-ce bien raisonnable 
d’embarquer autant de batte-
ries sur l’eau de mer, sachant 
que les risques d’incendies sont 
critiques pour des batteries.
Déplacer l›énergie renouve-
lable
Oui, selon PowerX, car les 

navires seront équipés de 
mécanismes de contrôle des 
émissions de gaz et de système 
d›extinction des incendies. 
Baptisé Battery Tanker X, ce 
prototype de navire n’est pas 
conçu pour naviguer très loin. 
Doté d’une motorisation élec-
trique, afin d’éviter de tirer 
trop sur les réserves d’énergie 
embarquées, le bateau limitera 
son rayon d’action à seulement 
300 kilomètres.
Après ce démonstrateur, la 
société envisage de créer un 
navire beaucoup plus impo-
sant. Il pourrait embarquer huit 
fois plus de batteries, pour un 
total d’énergie cumulé de 2 
GWh. Avec ce gros bateau, 
l’énergie pourrait être trans-
portée sur de longues distances 

pour desservir des villes, voire 

des pays éloignés des centres 

de production d’énergie. Mais 

avant cela, plus concrètement, 

un bateau de PowerX pourrait 

permettre d’alimenter en éner-

gie la ville d’Aomori, située à 

100 kilomètres des sources de 

production d’énergie renouve-

lable d’Hokkaido. Avec ce pro-

cédé, pas moins de 4 190 GWh 

d›électricité par an pourraient 

être acheminés. La société pré-

voit de construire ce Battery 

Tanker X en 2025, avec des 

essais sur les zones nationales 

et internationales prévus dès 

2026. Ambitieux…
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Une étude récente 
souligne les risques 
potentiels de 

contamination alimentaire 
liés au plastique recyclé, 
alors que des discussions 
sur un traité concernant la 
pollution plastique sont en 
cours à Paris.
Le plastique est largement 
utilisé pour emballer les 
aliments et les boissons 
dans le monde, avec 20 % 
de la production plastique 
destinée à cet usage. 
Cependant, ces plastiques 
à usage unique finissent 
souvent par être incinérés 
ou polluer l’environnement, 
contribuant ainsi à une 
pollution considérable. 
Le recyclage est proposé 
comme solution à ce 
problème, mais le plastique 
recyclé peut également 
contaminer les aliments 
avec des molécules 
chimiques dont les effets 

à long terme sur la santé 
sont mal connus. Une 
étude récente publiée par 
le Cambridge University 
Press a révélé que des 
produits chimiques nocifs 
issus du plastique recyclé 
pouvaient contaminer nos 
aliments (source 1). 
L’étude met 
particulièrement en 
évidence les contaminants 
chimiques présents dans le 
PET, un type de plastique 
largement recyclé qui 
est utilisé pour fabriquer 
la plupart des bouteilles 
en plastique. Pendant le 
processus de recyclage, des 
contaminants chimiques 
peuvent apparaître dans 
le PET recyclé et migrer 
vers les aliments en contact 
avec ce plastique. La revue 
systématique publiée par le 
Cambridge University Press 
mentionne notamment la 
migration de benzène, un 

cancérigène avéré pour 
les humains selon l’IARC 
(l’Agence internationale 
de recherche sur le cancer), 
de styrène, un cancérigène 
chez la souris classé comme 
cancérigène probable pour 
l’humain malgré les preuves 
limitées, et de bisphénol A, 
un perturbateur endocrinien 
(source 2). 
Il est important de noter 
qu’il existe très peu 
d’informations sur la 
migration potentielle de 
contaminants chimiques 
provenant d’autres 
plastiques recyclés 
que le PET. De plus, 
les comparaisons entre 
le plastique recyclé et 
le plastique neuf sont 
limitées dans la littérature 
scientifique. À ce jour, 
il n’est pas possible de 
déterminer avec certitude 
si le plastique recyclé 
contamine davantage 

nos aliments que le 
plastique neuf. Une autre 
préoccupation concerne 
l’utilisation de plastiques 
non alimentaires dans 
des alliages de plastiques 
recyclés destinés à 
l’alimentation, ce qui 
pourrait entraîner la 

contamination des 
aliments par des molécules 
encore inconnues. Les 
effets à long terme des 
contaminants présents dans 
les emballages alimentaires 
en plastique font également 
l’objet de vifs débats parmi 
les experts.

Des chercheurs 
israéliens 
recommandent 

d’éviter de fumer dans un 
rayon de 10 mètres autour de 
la maison.
Au moment de fumer votre 
cigarette, vous sortez de la 
maison et vous vous rendez 
sous le porche devant chez 
vous. Pourtant, cette habitude 
ne serait pas suffisante pour 
préserver la santé de vos 
enfants. En effet, même en 
vous éloignant un petit peu 
vous pouvez mettre les petits 
en danger et les exposer à 
certains risques pour leur 
santé.
Selon une récente étude 
menée par des chercheurs de 
l’Université de Tel Aviv, « il 
faut éviter de fumer dans un 
rayon d’au moins 10 mètres 
autour de la maison. Et dans 
les espaces ouverts, fumer doit 
être maintenu à une distance 
d’au moins 10 mètres des 
enfants ». Les scientifiques 
ont retrouvé des traces de 
nicotine dans les cheveux de 6 

enfants sur dix dont les parents 
fumaient devant la maison.
 « Fumer à côté d’une 
fenêtre ou à un autre endroit 
précis de la maison ne 
protège pas la plupart des 
enfants de l’exposition. Nos 
recommandations sont sans 
équivoque : pour réduire 
l’exposition des enfants à 

la fumée de tabac, il faut 
absolument éviter de fumer 
dans un rayon de 10 mètres 
autour de la maison. De 
même, dans les espaces 
ouverts, les fumeurs doivent 
maintenir une distance d’au 
moins 10 mètres avec les 
enfants. Ces conclusions ont 
été publiées dans le Journal of 

Environmental Research and 
Public Health.
Exposition passive
Dans l’étude, l’équipe a testé 
le niveau d’exposition des 
enfants à la fumée en testant 
des échantillons de cheveux 
d’enfants pour la présence 
de nicotine. Cela fournit une 
estimation de la quantité 

d’exposition à la fumée de 
tabac au cours des derniers 
mois. L’analyse des données a 
montré que parmi les familles 
de fumeurs qui limitaient le 
tabagisme à la véranda ou à 
l’extérieur et ne fumaient pas 
à l’intérieur de la maison, 62% 
des enfants étaient exposés à 
la fumée de tabac
« Les enfants sont susceptibles 
d’être directement exposés 
lorsqu’ils sortent sur le porche 
et que quelqu’un fume, ou 
lorsque la fumée pénètre 
dans la maison. De plus, les 
parents fumeurs transmettent 
les toxines de la fumée de 
tabac sur leur peau, sur leurs 
mains, dans leurs cheveux, sur 
leurs vêtements. Il est donc 
recommandé de se brosser les 
dents, de se laver les mains 
et de changer de vêtements 
après avoir fumé, avant tout 
contact avec des enfants », a 
expliqué le professeur Leah 
(Laura) Rosen de l’École de 
santé publique de la Faculté 
de médecine Sackler de 
l’Université de Tel Aviv.

Contamination alimentaire au plastique recyclé : 

un enjeu de santé futur

Même si vous fumez à l’extérieur de la maison, vos enfants ne 
sont pas protégés
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Depuis qu’elle a troqué ses 
cheveux longs contre sa 
coupe courte signature, 

Cristina Cordula a rencontré 

un véritable succès en tant que 

mannequin d’abord puis en tant 

que présentatrice télé. C’est grâce 

aux conseils d’une personne 
que la star a coupé ses cheveux. 
Confidences.
Cristina Cordula n’a pas toujours 
porté sa coupe courte qui est 
devenue sa signature beauté 
depuis de très nombreuses 

années. Dans le podcast Femmes 
Actuelles paru le 30 mai dernier, 
la star a révélé les raisons pour 
lesquelles elle a coupé son carré 
long, boostant ainsi sa carrière.
Cristina Cordula est «ringarde» 
avec ses cheveux longs
Avant de devenir la plus 
«magnifaïk» des animatrices 
télé, Cristina Cordula était 
mannequin, entamant sa carrière 
à l›âge de 16 ans. Si elle a défilé 
pour les grandes maisons de 
mode, celle qui est née à Rio de 
Janeiro a tardé à se faire un nom 
dans le milieu. C›est lors d›une 
année sabbatique que sa vie a 
changé grâce à son coiffeur. 
Alors qu›elle était en Italie pour 
un défilé, Cristina Cordula a 
suivi les conseils de son ami qui 
l›avait persuadée d›abandonner 
ses cheveux longs. «Il m›a dit : 
‹mais Cristina, tu sais pourquoi 
tu ne bosses pas ? Parce qu›avec 
cette coupe de cheveux, tu es 

ringarde ! Ça ne va pas du tout ce 
carré long, ça fait bas de gamme, 
il faut couper court !», a-t-elle 
expliqué dans le podcast. La 
brune est donc passée à la coupe 
garçonne, sans regret : «Il m›a 
coupé les cheveux et j›ai adoré. 
Je me suis dit ‹comment ça se 
fait que je ne l›ai pas fait avant 
?›», a-t-elle ajouté. C›est grâce 
à cette coupe courte, originale 
à l›époque, que sa carrière a 
décollé. «Avoir des cheveux 
courts, c›est aussi féminin, ça 
m›a donné du caractère, de la 
personnalité, du chien et du style. 
Je n›étais pas comme tout le 
monde. [...] J’ai été repérée très 
vite par une agence parisienne 
qui m’a trouvée magnifaïk !», a 
confié la Brésilienne.
Cristina Cordula partage ses 

secrets capillaires
Pour s›assurer une coupe de 
cheveux toujours impeccable, 
Cristina Cordula sait qu›un 

entretien régulier est essentiel, 
notamment pour garder une 
longueur de cheveux idéale. «Ma 
routine n›est pas compliquée 
parce que j›ai les cheveux courts. 
Je dois aller chez le coiffeur 
toutes les trois semaines, sinon 
ça part dans tous les sens !», a-t-
elle avoué à 20 Minutes. En plus 
de garder une coupe structurée, 
raccourcir fréquemment ses 
pointes garantit un cheveu en 
bonne santé. La présentatrice 
des Reines du shopping apporte 
aussi une attention particulière 
à ses cheveux à l›approche de 
l›été puisque le soleil peut vite 
assécher la fibre capillaire. 
«Quand je vais à la mer ou au 
soleil, je mets de la protection 
solaire pour cheveux et j’utilise 
un shampooing après-soleil», a 
déclaré la maman de 58 ans qui 
ne semble pas vieillir grâce à 
cette coupe courte figée dans le 
temps.

Les remèdes pour avoir une 
chevelure longue et brillante 
sont nombreux mais souvent 
peu concluants. Heureusement, 
en Asie, les femmes détiennent 
une astuce ancestrale pour 
favoriser la pousse des cheveux 
avec un ingrédient que l’on 
détient toutes dans nos cuisines. 
On vous dit tout.
Après le jus d’oignon et les soins 
capillaires au romarin, c’est 
au tour d’un nouvel ingrédient 
du quotidien d’être exploité 
pour optimiser la pousse de 
nos cheveux. Utilisé depuis des 
millénaires en Asie centrale sous 
forme d’huile, l’ail noir serait 

idéal pour favoriser la pousse 
du cheveu et le rendre plus 
fort et épais. On vous explique 
comment l’utiliser.

Pourquoi l’ail noir fait-il 
pousser les cheveux ?

On le sait, l›ail est un aliment 
aux multiples vertus. Réputé 
pour lutter contre l›acné ou 
encore pour réduire les points 
noirs, cet aliment que l›on utilise 
quotidiennement en cuisine serait 
notre meilleur allié beauté contre 
les imperfections. Mais ce n›est 
pas tout, l›ail, surtout lorsqu›il 
est fermenté, permettrait de faire 
pousser les cheveux et de les 
rendre plus forts. Cet aliment 

riche en vitamine B6 mais 
aussi en protéines et glucides, 
favoriserait la croissance d›une 
chevelure plus souple et en 
meilleure santé :
En Asie, l›ail noir est utilisé pour 
assainir le cuir chevelu, mais aussi 
pour combattre les pellicules. Il 
éliminerait en intégralité l›excès 
de sébum et les impuretés dues à 
la pollution. Ses multiples vertus 
permettraient aussi de réactiver 
la pousse du cheveu et d›en 
réduire la chute. Si l›ail classique 
avait longtemps été boudé pour 
son odeur déplaisante, l›ail noir, 
puisqu›il s›agit d›un ingrédient 
fermenté, perd de son eau et de 

son odeur. De ce fait, il peut être 
appliqué sur les cheveux sans 
laisser d›odeur nauséabonde. En 
l›étalant sur leur cuir chevelu 
et en le massant délicatement, 
les femmes asiatiques profitent 
de son jus pour renforcer leurs 
cheveux et leur donner de l›éclat.

Comment appliquer de l›ail 
noir sur sa chevelure ?

A la fois détoxifiant et 
antibactérien, l›ail noir 
s›applique de plusieurs manières 
sur les cheveux. Pour profiter 
au maximum de ses bienfaits, la 
manière la plus simple serait de le 
mélanger à de l›huile d›olive puis 
d›appliquer le tout sur les racines 
avant de les masser en douceur. 
Pour cela, munissez-vous de 
votre ail fermenté, écrasez-le 
délicatement et déposez-le dans 
un bocal. Rajoutez une bonne 
quantité d›huile d›olive qui 

empêchera l›oxydation et laissez 
l›ail noir y macérer quelques 
jours pour que celui-ci puisse se 
diffuser dans l›huile.
Quant à l›application, il est 
recommandé de déposer votre 
mélange au niveau des racines 
puis de masser délicatement 
votre cuir chevelu. Avec le bout 
des doigts, massez la peau de 
votre crâne circulairement sans 
frictionner les cheveux. Vous 
pouvez laisser le produit poser 
quelques heures avant de réaliser 
votre shampoing habituel. 
Mais attention, l›ail noir ne se 
suffit pas à lui-même : il faut 
accompagner cette astuce d›une 
bonne alimentation, mais aussi 
prendre soin de ses cheveux en 
utilisant des soins efficaces et 
adaptés à votre type de cheveux.

Cette astuce asiatique ancestrale pour faire pousser 
les cheveux plus vite va vous changer la vie

Voici pourquoi vous ne verrez jamais Cristina Cordula
 avec les cheveux longs
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L’exposition itinérante «60 
ans de créativité plastique», 
rassemblant les œuvres de 63 
plasticiens de diverses wilayas 
du pays, est arrivée lundi à la 
maison de la culture Moubarek 
El-Mili de Mila.
Mila est la huitième station 
de cette caravane dont la 
dernière étape a été Tizi ouzou 
après Mascara, Mostaganem, 
Laghouat et Tlemcen, a indiqué 
sa responsable Meriem Aït 
El Hara, chef du département 
des arts visuels et patrimoine 

à l’Agence algérienne pour le 
rayonnement culturel (AARC).
L’objectif de l’AARC à travers 
cet évènement culturel est de 
faire connaître ces artistes dont 
chacun participe avec une œuvre 
de sa création de sorte à montrer la 
vitalité du mouvement plastique 
algérien post-indépendance et 
son ouverture sur les diverses 
tendances artistiques, a ajouté la 
même cadre.
L’exposition se caractérise par 
une participation de qualité 
des jeunes plasticiens auxquels 

l’occasion a été donné de faire 

valoir leurs talents aux côtés 

de plasticiens connus, dont 

Mohamed Oulhassi, a souligné 

Mme Aït El Hara qui a relevé 

que certains artistes programmés 

n’ont pas pu être présents à Mila 

pour «raisons impérieuses».

L’exposition «60 ans créativité 

plastique» demeurera à Mila 

jusqu’au 14 juin avant de prendre 

le chemin de Skikda, selon les 

organisateurs.

Impossible d’oublier Michael 
Keaton en Beetlejuice… Et 
ça tombe bien, parce que le 
fantôme horriblement drôle 
reprend du service. Samedi soir, 
dans le cadre d’un événement 
VIP où l’on pouvait assister 
à la projection du Batman de 
1989 et du prochain live-action 
The Flash, l’acteur a raconté 
comment il s’était glissé à 
nouveau dans ses costumes 
miteux.

Il s’est montré ravi de retrouver 
son vieil ami, le réalisateur Tim 
Burton. « Beetlejuice est le 
plus amusant des films à faire. 
C’est tellement plaisant, c’est 
génial. En plus, nous le faisons 
exactement comme le premier 
», a-t-il déclaré. « Il y a une 
femme dans la grande salle 
d’attente vers l’au-delà, munie 
d’une ligne de pêche - je veux 
que les gens le sachent parce 
que j’adore ce truc - et qui tire 

sur la queue d’un chat pour la 
faire bouger. »
Pas une ride
La suite de Beetlejuice est bien 
longtemps restée dans les tiroirs. 
« Burton et moi en avons parlé 
il y a des années et des années, 
sans dire un mot à personne. 
J’ai dit : «Nous sommes tous 
les deux d’accord pour dire que 
si cela se produit, il faut que ce 
soit aussi proche que possible 
de la façon dont nous l’avons 

fait la première fois». Inventer 
des choses, faire en sorte 
que des trucs se produisent, 
improviser et délirer, mais faire 
littéralement les choses à la 
main, comme des artisans qui 
construisent quelque chose. 
C’est vraiment génial. C’est le 
plus grand plaisir que j’ai eu à 
travailler sur un film depuis je 
ne sais combien de temps », a 
ajouté l’acteur.
Beetlejuice 2 sera dans les salles 

de cinéma le 11 septembre 2024 
et reprendra quelques acteurs 
du premier volet, dont Winona 
Rider et Catherine O’Hara 
(Delia Deetz), ainsi que quelques 
nouveaux, parmi lesquels Jenna 
Ortega et Monica Bellucci, qui 
est en couple depuis peu avec 
Tim Burton.
The Flash est quant à lui prévu 
dans les salles obscures le 14 
juin.

«Le mois du Théâtre», 
organisé dans 
le cadre de la 

célébration du Soixantenaire de 
l’Indépendance, s’est ouvert, 
lundi soir à Alger avec la 
générale d’»El Mouhtached» 
(le camp), une pièce de théâtre 
révolutionnaire qui met à nu 
les politiques mensongères 
de l’administration coloniale 
française à l’égard du peuple 
algérien.
Accueilli au Théâtre national 
Mahieddine-Bachtarzi (TNA), 
le spectacle s’est déroulé en 
présence de la ministre de la 
Culture Soraya Mouloudji, du 
conseiller auprès du président 
de la République, chargé de la 
Culture et de l’Audiovisuel, 
Ahmed Rachedi, ainsi qu’une 
délégation mixte de hercheurs 
et universitaires algériens et 
étrangers qui participent au 
colloque sur la «Résistance 
culturelle en Algérie durant la 
Guerre de libération».
«Très honorée de donner le coup 
d’envoi du +Mois du Théâtre+, 
une manifestation culturelle qui 
consacre davantage l’entretien 
de la mémoire de notre histoire 
révolutionnaire par la plume 
du quatrième Art», a déclaré la 

ministre de la Culture et des Arts.
Conçue, sur un texte de Djallel 
Khechab, par Sifeddine Bandar, 
le plus jeune des 16 metteurs en 
scène qui animent ce cycle dédié 
aux célébrations par le 4e Art, du 
soixantenaire de l’indépendance, 
la pièce «El Mouhtached» a 
été présentée devant un public 
nombreux.
D’une durée de 65 mn, le 
spectacle raconte les événements 
d’une des innombrables tragédies 
lâchement perpétrée par le 
colonialisme barbare à l’encontre 
des populations civiles et sans 
défense.
Dans un Douar de la région 
des Aurès, les villageois de ce 
microcosme social, vivaient 
au rythme des promesses non-
tenues par l’occupant français 
qui avait alors adopté la politique 
du mensonge et de la diversion, 
après avoir mobilisé, de force, les 
jeunes algériens pour les envoyer 
au front dans des conflits qui ne 
les concernaient pas.
Histoire où tous les personnages 
sont héros, «El Mouhtached» 
est un bel exemple de résilience 
devant l’injustice et la forfaiture, 
après avoir décidé du siège, au 
fil barbelé, du village, réduisant 
l’existence de ses autochtones en 

de simples données numériques.
Brillamment rendue par, Abel 
Bouchema,Toufik Rabhi, Laïd 
Benamara, Hakim Benkhaled, 
Yousra Manar, Hana Chefrour, 
Haroun Errachid Reghis, la 
densité du propos dans la trame 
a tenu le public en haleine, 
suscitant en lui de belles réactions 
d’adhésion aux différentes 
émotions exprimées.
La scénographie, œuvre du grand 
poète des espaces, Abderrahmane 

Zaboubi, récemment nommé à la 
tête du Théâtre régional Kateb-
Yacine de Tizi-Ouzou, a restitué 
les atmosphères du siège et des 
atteintes aux libertés de circuler, 
appuyées par un éclairage 
intense, judicieusement orienté 
dans une géométrie des lumières, 
hautement esthétique.
De même pour la bande son, 
signée Abdeladim Khomri, 
qui a choisi de faire apparaitre 
la dimension autochtone du 

spectacle, par opposition à 
l’esprit d’occupation, avec des 
pièces aux cadences et aux 
mélodies entièrement conçues 
dans le genre chaoui.
Très applaudis par le public, 
les comédiens ont su porter la 
densité du texte, occupant tous 
les espaces de la scène dans un 
rythme soutenu aux échanges 
intenses.
La pièce de théâtre, «El 
Mouhtached» est produite par 
le Théâtre régional Mustapha-
Kateb de Souk Ahras, en 
collaboration avec le Tna et 
l’Institut supérieur des métiers 
des arts du spectacle et de 
l’audiovisuel (Ismas).
Seize pièces de théâtre, produites 
dans le cadre du programme 
«Le mois du théâtre» dédié à la 
célébration du Soixantenaire de 
l’Indépendance, sont présentées 
au public à Alger et dans 
plusieurs wilayas du pays.
«Le mois du Théâtre» se poursuit 
au Tna, avec au programme de 
mardi, le spectacle «El Assifa» 
(la tempête) du Théâtre régional 
d’Oum El Bouaghi.

Le «Mois du Théâtre» s’ouvre à Alger avec la générale 
de la pièce «El Mouhtached»

Exposition itinérante «60 ans de créativité plastique» 
arrive à Mila

Michael Keaton est ravi de retrouver Beetlejuice 
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Bientôt deux ans après les 
manifestations emblématiques 
contre le gouvernement à 
Cuba, et la féroce répression 
qui s’ensuivit, un documentaire 
revient sur le rôle qu’a joué 
dans ce mouvement la chanson 
«Patria y vida», devenue 

un hymne contre le régime 
communiste.
À travers ce documentaire, la 
réalisatrice Beatriz Luengo 
tente d’expliquer comment une 
chanson peut changer l’histoire 
d’un pays.
«La raison pour laquelle nous 

avons réalisé ce documentaire 
est que lorsqu’on nous demande 
ce qu’est «Patria y vida», il 
est impossible d’expliquer 
comment une chanson peut 
changer l’histoire d’un pays, 
peut être un tel phénomène sur 
les médias sociaux, et générer 
300 millions de hashtags sur 
TikTok, et peut être qualifiée 
de «son de la liberté» ou de 
«révolution la plus inspirante du 
siècle.»
La chanson a pris d’assaut les 
rues et les médias sociaux, 
générant près de 300 millions de 
hashtags sur TikTok.
Ces manifestations qui ont 
conduit à l’arrestation de près 1 
300 personnes ont été motivées 
par les nombreuses pénuries 
d’aliments et de médicaments, 
les coupures d’électricité, la 
crise économique et l’absence 
de liberté, près de 63 ans après 

les derniers rassemblements.
«Le plus important, c’est que 
le peuple cubain est descendu 
dans la rue après 63 ans sans 
manifestation, car manifester 
est interdit par la constitution 
cubaine. Ils ont arrêté d’avoir 
peur le 11 juillet 2021 et sont 
sortis en criant «Patria y vida» 
pour exiger un de meilleures 
conditions de vie,» soutient 
Beatriz Luengo. 
Projeté vendredi au festival Cine 
latino de Los Angeles, «Patria y 
vida: the Power of Music» narre 
le succès et les répercussions 
du morceau de rap du même 
nom «Patrie et vie» en français, 
enregistré en février 2021 entre 
Cuba et Miami.
Le titre du morceau 
révolutionnaire est une 
répudiation de la devise «Patria 
o Muerte» des années 1960 sous 
le régime de Fidel Castro.

«Patria y vida» s’oppose 
à «Patria o Muerte». Nous 
changeons le «ou» pour un «et 
. Le «ou» signifiait que c’était 
vous ou moi, mes croyances 
ou les vôtres, votre sexe ou le 
mien, votre origine ethnique 
ou la mienne. «Patria y vida» 
c’est vous et moi, votre sexe et 
le mien, votre origine ethnique 
et la mienne, votre différence et 
la mienne,» explique le Cubain 
Yotuel Romero, en couple avec 
Beatriz Luengo.
«Patria y vida» a montré que 
«l’art ne peut pas être réduit au 
silence», selon la réalisatrice, 
qui y voit un exemple à suivre 
pour les nouvelles générations 
en Amérique latine.
Pour Beatriz Luengo, «L’art doit 
continuer à porter la voix de 
ceux qui n’en ont pas».

Across the Spider-Verse’ est 
un véritable succès à sa sortie 
avec 120,5 millions de dollars 
d’entrées en salles aux Etats-
Unis et au Canada.
Le démarrage de la suite du 
film d’animation sur l’homme 
araignée triple ainsi celui du 1er 
opus sortit en 2018.
Le spin-off animé de Spider-
Man distribué par Sony Pictures, 
a largement dépassé les attentes, 
selon les estimations du studio 
dimanche (4 JUIN 2023), grâce à 
de très bonnes critiques (95% de 
fraîcheur sur Rotten Tomatoes) 
et à un fort buzz. 
«C’est comme un prolongement 
(et) une expansion. Vous savez, 
je me souviens que lorsque j’ai 
appris que Miles Morales allait 
être réalisé, j’étais tellement 
excité. Je lisais déjà les bandes 
dessinées quand j’ai appris qu’il 
y aurait une bande dessinée. 
Et je pense qu’on s’est dit 

: «Oh, wow. Une nouvelle 
génération d’enfants va retomber 
amoureuse de cet archétype. Je 
pense que c’est une façon de 
maintenir en vie les principes 

et les valeurs de Spider-Man et 
des personnages dans un monde 
en pleine mutation. Et il est 
différent de celui de la création 
de l’homme-araignée original.», 

a déclaré Daniel Kaluuya, acteur 
britannico-ougandais, voix de 
Hobart «Hobie» Brown / Spider-
Punk. 
Une évolution du célèbre 
personnage en phase avec son 
temps.
Le film «Into the Spider-Verse», 
sorti en 2018, a apporté une 
touche d’originalité dans le 
monde des films de super-héros, 
avec l’arrivée d’un adolescent 
de Brooklyn, Miles Morales ), 
d’une Gwen punk-rock (Hailee 
Steinfeld) et d’une foule d’autres 
Spider-People. 
«Vous ne savez pas ce que... Je 
ne savais pas ce qui allait être 
construit. C’est donc fascinant 
de voir ‘Oh, voilà ce qu’ils ont 
fait. Voilà ce que cela signifiait». 
Et puis vous n’avez pas accès à 
une grande partie de l’histoire 
lorsque vous doublez. C’est 
donc une sorte de suivi. Mais 
oui, quand vous entendez votre 

voix pour la première fois, c’est 
un peu déstabilisant, du genre 
«Whoa, qu’est-ce qu’elle fait là 
?!». Et puis, vous savez, le film 
est tellement bon et la narration 
est tellement bonne que vous êtes 
capable de vous y enfermer.», 
a expliquéIssa Rae, actrice 
américano-sénégalaise, voix de 
Jessica Drew / Spider-Woman. 
Le film nous replonge dans 
l’univers de Miles Morales 
(interprété par Shameik Moore), 
connu sous le nom de Spider-
Man.
Le jeune adolescent retrouve 
Gwen Stacy, interprétée par 
Hailee Steinfeld, qui le transporte 
dans le multivers de Spider-Man 
où il rencontre toute une équipe 
de Spider-People, qu’il rejoint 
dans la lutte contre un nouveau 
et puissant méchant.

Une collection de 1140 
pièces de monnaie 
anciennes, datant de plus 

de 1500 ans, a été découverte 
dans le site archéologique 
«Madaure», dans la commune 
de M’daourouch, à Souk Ahras, 
a indiqué mardi le ministère de 
la Culture et des Arts, dans un 
communiqué.
Ces pièces, datées du IVe siècle 
et de la période byzantine (VIe 
siècle), ont été découvertes sur le 
site archéologique «Madaure», 

lors de fouilles autorisées par 
le ministère de la Culture et des 
Arts.
Les travaux de recherche 
archéologique «se poursuivent 
afin d’atteindre d’autres 
résultats scientifiques devant 
couronner les efforts de l’équipe 
de recherche chargée de ces 
fouilles», dirigées par Brahim 
Bourahli, archéologue et 
enseignant à l’université d’Alger, 
précise la même source.

LA Latino Film Festival 

 «Patria y Vida» explore le pouvoir de la musique

Miles Morales, le Spider-Man afro-américain qui cartonne

Découverte de pièces de monnaie anciennes à Souk Ahras



Mercredi 07 Juin 2023

Magazine 23SeybouSe Times

Le premier événement de For-
mule 1 dans les écoles du 
Royaume a eu lieu récemment au 
Centre du roi Abdelaziz pour la 
culture mondiale (Ithra).
L’événement de trois jours com-
prenait des expositions de voi-
tures de course F1 et des discus-
sions animées par des experts de 
la F1. Par ailleurs, les équipes 
saoudiennes qui représenteront le 
Royaume lors de la finale mon-
diale d’Aramco F1 in Schools à 
Singapour plus tard cette année 
ont été annoncées: Shaheen de 
Dhahran, Oryx de Dhahran et 
Abiyya de Riyad.
Les cinq régions représentées 
sont Dhahran, Al Ahsa, Riyad, 
Médine et Djeddah. Dhahran a 
gagné le gros lot, récoltant sept 
parmi les treize prix nationaux.
Selon le communiqué officiel, 
«F1 in Schools est un programme 
éducatif mondial qui vise à sen-
sibiliser les élèves aux Stem 
et à la Formule 1. Les élèves 
sont mis au défi et inspirés par 
un programme d’apprentissage 
basé sur les Stem qui couvre des 
sujets comme la physique, l’aé-
rodynamique, la conception, la 
fabrication, l’image de marque, 
les graphiques, le parrainage, 
le marketing, le leadership/tra-
vail d’équipe, les compétences 
médiatiques et la stratégie finan-
cière».
«Les élèves appliqueront ensuite 
ce qu’ils apprennent dans un en-
vironnement pratique, imagina-
tif, passionnant et compétitif qui 
fait écho à une version réduite 
d’une équipe de F1.»
Andrew Denford, fondateur 

et président de F1 in Schools, 
déclare à Arab News: «Je viens 
d’assister à la toute première 
finale nationale d’Arabie saou-
dite. C’était absolument remar-
quable.» Il note que 68% des 
élèves qui y ont participé étaient 
des femmes.
«Nous en sommes ravis», pour-
suit-il. «J’ai hâte de voir les 
trois équipes à Singapour en 
septembre lors de la finale mon-
diale.»
Lors de la cérémonie de remise 
des prix, le directeur d’Ithra, 
Abdallah al-Rachid, a prononcé 
quelques mots d’encourage-
ment à l’intention des élèves. Il 
affirme que l’Arabie saoudite est 
connue pour son énergie, mais 
qu’elle sera également désormais 
connue pour l’énergie de sa jeu-
nesse.
Il note que le programme F1 in 
Schools a non seulement aidé à 
former de jeunes leaders du futur 

mais a également construit des 
amitiés qui, espère-t-il, dureront 
toute une vie. Les élèves «ne se 
sont pas contentés de construire 
une voiture», déclare-t-il à la 
foule.
Aramco a fait part de son inten-
tion de parrainer la F1 dans les 
écoles en tant que partenaire en 
titre en 2019. Ithra, une initia-
tive d’Aramco, a pris les rênes 
au Royaume, en partenariat avec 
l’université Roi Fahd pour le pé-
trole et les minéraux.
Grâce à un processus de sélection 
rigoureux, seize équipes en pro-
venance de toute l’Arabie saou-
dite ont été choisies pour parti-
ciper. Chaque équipe disposait 
d’un centre de formation local 
avec des animateurs spécialisés 
et un laboratoire de recherche et 
développement à la pointe de la 
technologie. La formation com-
prenait la création d’une identité 
de marque et d’un plan marke-

ting, ainsi que l’apprentissage de 
l’ingénierie utilisée dans les voi-
tures de F1.
David Palfreeman, l’un des 
arbitres, venu d’Australie pour 
l’occasion, est arbitre dans le 
cadre du programme depuis 
2018. Il note que les élèves en 
Arabie saoudite sont déjà au 
même niveau que certains des 
élèves diplômés qu’il a rencon-
trés.
«Je suis très impressionné par la 
qualité de la présentation et de 
la documentation. Le niveau est 
vraiment élevé. C’est très bien 
présenté, bien pensé et cohé-
rent», dit-il à Arab News. «Les 
élèves saoudiens sont tous si 
éloquents et confiants. C’est très 
prometteur.»
Ithra a également organisé 
quelques sessions interactives 
qui coïncident avec l’annonce 
des gagnants. Le Grand Hall 
avait des postes de simulation 
F1, des stands d’exposition, un 
atelier Lego, un défi d’arrêt au 
stand et une exposition «Formule 
1 à travers les années».
Sur la place principale, on pou-
vait voir une voiture Aston Mar-
tin vert fluo avec le logo Aramco. 

C’était probablement l’élément 
qui a le plus été pris en photo 
au cours de l’événement de 
trois jours. Il y avait également 
un stand vendant des produits 
officiels Aramco et Aston Mar-
tin, notamment des gilets, des 
casquettes et des t-shirts, entre 
autres articles.
Les grands gagnants, l’équipe 
Shaheen, sont dirigés par la res-
ponsable de projet Noor Alsadat, 
qui a sauté de joie avec toute son 
équipe pendant que la foule s’est 
levée pour les applaudir.
«Nous sommes très heureux 
d’avoir remporté la première 
place. Je suis très fière de mon 
équipe. Nous venions de diffé-
rentes écoles, nous nous sommes 
rencontrés au Khobar Hub et 
nous avons créé notre équipe», 
déclare Noor Alsadat à Arab 
News. «Nous nous appelons 
Shaheen. C’est le supercalcu-
lateur le plus rapide au monde 
(situé à l’université des sciences 
et technologies du roi Abdallah). 
En arabe, ce mot veut également 
dire faucon, le symbole de la 
culture de notre pays, l’Arabie 
saoudite.»

L’ultime extravagance 
rose! L’emblématique 
Barbie fait son entrée 

sur les écrans dans un film en 
live-action, et Margot Robbie 
est prête à éblouir le public avec 
sa splendeur en rose, à la fois en 
tant qu’actrice et productrice du 
film.
Mais, coup de théâtre: le tour-
nage de ce film n’a pas été sans 
conséquence et a provoqué une 
véritable pénurie de peinture 
rose.  En effet, le prochain film 
de Greta Gerwig, Barbie, a né-
cessité une quantité de peinture 
rose si étonnante qu’elle a épui-
sé tout le stock mondial d’une 
célèbre entreprise de peinture.
La talentueuse décoratrice du 
film, Sarah Greenwood, a ré-
cemment révélé au magazine 
américain Architectural Digest 
que la quantité de peinture rose 
de la société Rosco utilisée pour 
cette production a été si élevée 
qu’elle a complètement épuisé 

les stocks de la société de pein-
ture dans le monde entier. Tout 
cela pour donner vie à l’un des 
personnages de fiction les plus 
célèbres.
De son côté, Lauren Proud, 
vice-présidente du marketing 

mondial chez Rosco, la société 
de peinture impliquée, a partagé 
son point de vue avec le Los 
Angeles Times.
Elle a confirmé que le film a 
effectivement «épuisé les stocks 
de peinture dont nous dispo-

sions», faisant la lumière sur les 
circonstances qui ont contribué à 
cette pénurie. Les répercussions 
de la pandémie de Covid-19 
sur la chaîne d’approvisionne-
ment mondiale, combinées à 
des conditions météorologiques 
extrêmes au Texas, ont affecté 
la disponibilité des matériaux 
nécessaires à la production de la 
peinture.
Pourquoi cette obsession pour la 
peinture rose? Gerwig, le génie 
créatif de ce projet, explique 
dans une interview accordée 
à Architectural Digest que la 
couleur rose vibrante est indis-
pensable pour préserver l’esthé-
tique enfantine et enchanteresse 
du film. Il semble qu’aucune 
nuance de rose n’ait été épar-
gnée pour donner vie au monde 
de Barbie sur grand écran.
Le film Barbie est, par ailleurs, 
accompagné d’une bande origi-
nale de haute volée, intitulée à 
juste titre Barbie: The Album et 

met en scène des stars parmi les 
plus célèbres, dont Nicki Minaj, 
Ava Max, Charli XCX, Domi-
nic Fike et Khalid. La chanteuse 
Dua Lipa devrait également 
faire une apparition dans le film, 
après avoir partagé sur les ré-
seaux sociaux le premier extrait 
de l’album, son single Dance the 
Night.
Malgré les craintes initiales 
concernant d’éventuelles inter-
dictions au Moyen-Orient et en 
Afrique du Nord, la maison de 
production a confirmé que le 
film Barbie, très attendu, sor-
tira dans les salles de cinéma du 
monde entier le 21 juillet.
Avec Margot Robbie enfilant les 
talons hauts de Barbie et Ryan 
Gosling jouant Ken, le film pro-
met d’emmener le public dans 
un voyage captivant à travers 
la crise existentielle de Barbie, 
alors qu’elle s’embarque dans le 
monde réel.

Les élèves de Dhahran remportent le gros lotde la Formula 1 
in Schools

«Barbie» le film 

production grandiose, et pénurie mondiale de peinture rose
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IMPLIQUÉS DANS DES OPÉRATIONS DE TRAFIC DE VOITURES IMPORTÉES :

Une trentaine de cadres de la douane arrêtés 
pour corruption au port d’Alger

Une enquête menée par 
la brigade de recherche 
de la Gendarmerie 

nationale a révélé un 
scandale majeur touchant le 
secteur des douanes. Jusqu’à 
présent, plus de 30 douaniers, 
y compris des femmes 
employées au port d’Alger 
ainsi que des agents de 
transit, sont impliqués dans 
des opérations suspectes de 
trafic de voitures importées et 
de manipulation des factures.
Dans la nuit du mardi au 
mercredi 31 mai, un juge 
d’instruction de la première 
chambre du pôle judiciaire 
économique et financier à 
Sidi M’hamed a ordonné la 
détention provisoire de 13 
douaniers. D’autres agents 
de douanes sont placés sous 
contrôle judiciaire entre 
temps, dont une femme 
enceinte.
Ce jeudi 1er juin, le juge 
place également en détention 
provisoire 12 agents de 
transit accusés de diverses 
infractions, telles que 
violation de la législation 
douanière, le gonflement de 
factures, l’évasion fiscale, 
l’abus de fonction à but 
contraire à la loi, l’acceptation 

de pots-de-vin…
Le directeur de l’inspection 
douanière et le directeur 
régional du port d’Alger ont 
par ailleurs été appelés à 
comparaitre devant le même 
juge d’instruction.
Une fraude de l’ordre des 
milliards de dinars, la douane 
dans le collimateur des 
autorités
L’affaire concernerait 
principalement l’importation 
de voitures de luxe 
(Lamborghini, Porsche, 
Mercedes, etc.,) qui ont été 

dédouanées en contournant 
les dispositions de l’article 16 
du code des douanes.
Cet article détermine les 
modalités d’évaluation de 
la valeur des voitures par 
les douanes. Se basant sur 
des factures incorrectes sur 
lesquelles des réductions 
considérables (allant jusqu’à 
la moitié du prix réel de 
la voiture) des prix ont été 
effectuées, les agents ont 
ainsi entrainé une évasion 
fiscale dans le but d’obtenir 
des réductions sur les droits 

de douane et la taxe sur la 
valeur ajoutée (TVA-DD). 
Ce trafic a causé des pertes 
colossales au Trésor public, 
de l’ordre des milliards de 
dinars, dont le montant exact 
sera déterminé par un rapport 
d’expertise judiciaire.
Les agents impliqués ont ainsi 
dédouané les voitures sans se 
référer au guide international 
de référence des prix des 
voitures « ARGUS », qui 
établit les valeurs et les prix 
des voitures sur le marché 
international en fonction 

du type, du modèle et de la 
puissance du moteur. Ce guide 
comprend toutes les marques 
de voitures fabriquées et 
commercialisées à l’étranger, 
et ces prix sont utilisés comme 
référence pour gérer les taxes 
appliquées, en les comparant 
aux déclarations faites par 
les individus pour débusquer 
toute fausse déclaration.
En cas d’infraction ou de 
suspicion, l’article 16 du 
code des douanes est appliqué 
au propriétaire du véhicule 
importé. Si le propriétaire ne 
fournit pas les justifications 
légales nécessaires, 
les services douaniers 
adoptent d’autres méthodes 
d’évaluation de la voiture, 
telles que celles énoncées 
dans le code des douanes.
La valeur déclarée dans ce 
cadre constitue la base de 
calcul des droits de douane 
obligatoires. Ceux-ci sont le 
résultat du prix de référence 
dans la base de données, 
duquel est déduit le montant 
de la TVA appliquée dans les 
pays européens, soit 20 %, et 
auquel sont ajoutés les frais 
de fret maritime.

Des peines allant de 5 à 15 ans de prison ferme requises 
contre plusieurs membres de la famille Tahkout

Le procureur général 
près la Cour d’Alger 
a requis, mardi, des 

peines allant de 5 à 15 ans 
de prison ferme à l’encontre 
de plusieurs membres de 
la famille Tahkout dans 
une affaire relative à la 
dissimulation de voitures de 
luxe.
Le procureur général près la 
chambre pénale a requis 15 ans 
de prison ferme à l’encontre de 
Rachid Tahkout (en sa qualité 
de gérant de l’entreprise Cima 
Motors) et 12 ans de prison 
contre Ibrahim Tahkout, Ali 
Tahkout, Bilal Tahkout, Nacer 
Tahkout et Hamid Tahkout.
Le Procureur général a 
également requis, contre les 
autres accusés dans cette 

affaire, des peines allant de 
5 à 10 ans de prison ferme 
assorties de la confiscation de 
tous les objets, les biens et les 
comptes bancaires cités ou non 
dans les PV de saisie établis 
par le juge d’instruction, qu’ils 
soient au nom des accusés ou 
ayant fait l’objet d’un transfert 
à de tierces parties. 
Les mis en cause dans cette 
affaire sont poursuivis pour 
faux et usage de faux dans des 
écritures administratives et 
blanchiment d’argent.
Le Pôle pénal spécialisé au 
tribunal de Sidi M’hamed 
avait prononcé des peines dans 
cette affaire allant de 10 ans de 
prison ferme à l’acquittement 
avec confiscation des biens 
saisis.


